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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Gu-
glielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, assente;  Cor-
daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  as-
sente;  Angileri  Francesca,   presente;  Alagna  Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora,
presente;  Milazzo  Giuseppe,  presente;  Ingrassia  Luigia,
presente;  Piccione  Giuseppa  Valentina,  presente;  Galfano
Arturo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria, presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 21 Consiglieri Comunali su
30 e quindi siamo in presenza del numero legale. Mi scuso
se abbiamo chiamato l’appello qualche minuto prima della
scadenza, ma è in corso una riunione con il Tavolo Tecnico,
voluto dal Consiglio Comunale, istituito per volontà del
Consiglio, con propria deliberazione, quindi siamo con il
Commissario della Casa di Riposo Giovanni XXIII, con la Se-
gretaria della stessa struttura, con l’Assessore Clara Rug-
geri, attendiamo il Sindaco e tutti i Capigruppo Consiliare
che fanno parte di diritto all’interno del Tavolo Tecnico.
Quindi per tali motivazioni vi chiedo, i componenti del Ta-
volo Tecnico di prendere parte alla riunione nella saletta
attigua ed i colleghi Consiglieri di avere una mezzoretta
di pazienza, perché dobbiamo sospendere la seduta per una
mezz’ora, il tempo necessario per poter trovare qualche so-
luzione anche con i nostri tecnici sulla questione “Casa di
Riposo”. Detto questo, colleghi sono le ore 11:00 la Seduta
è sospesa per mezz’ora, alle 11:30 chiameremo l’appello.  

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

11:02.

Riprendono alle ore 12:56 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 
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glielmo  Ivan,  presente;   Meo  Agata  Federica,  presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez  Mario,  presente;  Coppola  Leonardo  Alessandro,
presente;  Arcara  Letizia,  presente;  Di  Girolamo  Angelo,
presente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleono-
ra, presente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  assente;  Licari  Maria  Linda,  presente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 25 Consiglieri Comunali su
30,  quindi  siamo  in  presenza  del  numero  legale.  Chiedo
all’Aula di prelevare il  Punto 75 all’Ordine del Giorno. 

Prelievo del Punto numero 75 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Assestamento Economico del Piano Finanziario dei Rifiuti
2018, approvato con delibera di Consiglio Comunale numero
31 del 28 marzo 2018.” Non so se avete avuto modo di vedere
l’atto, ho dovuto fare un ordine del giorno integrativo del
Consiglio Comunale, con questo punto che è il numero 75.
Avevo invitato il Presidente della IV° Commissione Territo-
rio e Ambiente, di convocare con carattere d’urgenza già
venerdì mattina la Commissione, quest’atto mi è stato noti-
ficato giovedì e giovedì stesso ci siamo attivati e quindi
venerdì in Commissione e stamattina Commissione. Sul punto
non so che cosa avete fatto anche come Commissione, poi lo
verificheremo. Il Bilancio l’avete anche fatto, stamattina.
Perfetto. Io partirei con la relazione dell’Assessore pro-
ponente, in attesi che arrivi il responsabile tecnico del
settore, io sto dicendo il prelievo e poi come procederei,
in modo tale che ci si attiva. Perché il prelievo? Qualcuno
mi può dire “Quale punto”, effettivamente è stato fatto
l’Ordine del Giorno aggiuntivo, con il numero 75, che non
era previsto nella precedente convocazione. Abbiamo avuto
il tempo necessario, non l’abbiamo potuto aggiungere nemme-
no  venerdì per tempi tecnici, quindi l’abbiamo aggiunto
adesso. Due a favore e due contro sulla proposta di prelie-
vo. Nessuno chiede di intervenire, mettiamo in votazione la
proposta di prelievo del Punto 75. Sul prelievo non ci sono
interventi, quindi possiamo procedere con la votazione. 
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Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 25 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica,  Cordaro Giuseppe,  Sinacori Giovanni, Ro-
driquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia,
Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna,  Angileri
Francesca, Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giusep-
pe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Li-
cari Linda,  Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Marrone
Alfonso, Nuccio Daniele, Piccione Giuseppa Valentina, Ala-
gna Luana. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sulla proposta di prelievo prendono parte alla votazione 25
Consiglieri su 30, quorum per l’approvazione 13, la propo-
sta viene approvata all’unanimità con 25 voti favorevoli su
25 votanti. Invito il Vice Sindaco, che è Assessore al Set-
tore a relazionare sull’atto e poi si preparano i Presiden-
ti delle due Commissioni, in attesa che arrivi il Responsa-
bile Tecnico. 

VICE SINDACO LICARI 
Signor Presidente, signori Consiglieri. L’atto deliberativo
che stiamo proponendo all’Aula, non è altro che un assesta-
mento al D.E.F., alla Programmazione Economica Finanziaria
che è stata presentata ed approvato dal Consiglio Comunale
il 28 marzo 2018. Nella programmazione si era ipotizzato un
costo del conferimento in discarica sulle 140,00 euro a
tonnellate. La crisi e l’emergenza rifiuti che ci ha visto
quest’estate in un momento drammatico per l’intera Regione
Sicilia, dove sono state bloccate le discariche, ciò Deter-
minando non solo una difficoltà di conferimento, che ha
comportato  per l’Ente un onere aggiuntivo per garantire
sempre e comunque il servizio, perché la Città di Marsala è
stata tra i pochi Comuni che durante il periodo dell’emer-
genza ha garantito comunque il servizio, ciò comunque con
sacrifici e costi perché abbiamo dovuto abbancare i rifiuti
che non potevano essere conferiti per un periodo di tempo.
Ciò è stato reso possibile, a differenza di altri Comuni,
perché comunque grazie ai nostri concittadini noi siamo con
una differenziata al 55%, con il servizio porta a porta,
che può permettersi quello che abbiamo fatto e cioè una
possibilità di un abbancamento provvisorio prima del confe-
rimento. Ma oltre questo lievitare di costi che noi avevamo
previsto di abbancamento dell’ordine di… scusate vi do il
dato, nell’ordine di 100.003,00 euro, oggi al Consuntivo,
perché siamo a settembre si aggira una necessità di rimpin-
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guare quel Capitolo intorno ai 285.000,00 euro. Oltre al
costo di abbancamento che siamo stati costretti a subire,
oltre a quello che era prevedibile, perché noi stiamo par-
lando di una programmazione che è stata fatta intorno a
marzo, anche un lievitare sensibilmente dei costi del con-
ferimento in discarica. Nel P.E.F., che è stato approvato
dal Consiglio Comunale, si ipotizzata rispetto alla media
dei costi sostenuti nel 2017 intorno ai 140,00 euro tonnel-
late, quindi già un costo un po’ più elevato rispetto a
quello che è stato il dato del 2016 e del 2015, ad agosto
abbiamo purtroppo costatato un lievitare eccessivo di costi
di conferimento intorno alle 200,00 euro tonnellate. Questo
pone l’esigenza di adeguare quel capitolo e quindi di con-
ferimento dei servizi in generale a lievitare dei costi che
sono interventi successivamente all’approvazione del Piano.
Fortunatamente grazie ad una sanzione che abbiamo incamera-
to ci permette di avere un’entrata per il servizio, tale da
Determinare un intervento neutro e mi spiego meglio. Oggi
se non ci fosse stata quest’entrata, quindi avremmo soltan-
to questo aumento di costo eravamo costretti a riDetermina-
re la TARI o a spostare nel 2019 l’aumento della TARI a co-
pertura del Servizio. Operazione che vedete dal Piano e dal
Programma che abbiamo presentato è neutra, cioè l’importo
complessivo ai fini dell’applicazione della Tariffa è sem-
pre sui a 13.535.345,21 che è lo stesso saldo che è stato
approvato dal Consiglio Comunale. In poche parole noi nel
2017, a seguito anche di sollecitazione che sono venute dal
Consiglio Comunale, da alcuni interventi, abbiamo accertato
una gestione poco lineare al Centro Comunale di Raccolta di
Cutusio. Questo ha Determinato una contestazione alla So-
cietà che sta gestendo il servizio ed abbiamo elevato la
contestuale  sanzione.  Sanzione  che  è  stata  incamerata,
quindi che è entrata attraverso il saldo, di un pagamento
di una fattura ad aprile, successivo all’approvazione del
P.E.F.. Cioè ad aprile noi abbiamo contabilizzato la san-
zione attraverso un incameramento della sanzione a seguito
del pagamento della fattura di aprile all’Energetica Am-
biente. In sintesi ad un pagamento di rata di 800.000,00
euro di pagamento che facevamo alla Società, abbiamo inca-
merato 500.000,00 di sanzione, sono 534.154,00 euro di san-
zioni  che  abbiamo  elevato  nei  confronti  della  Società.
Quindi queste risorse vengono utilizzare per rimpinguare
quel capitolo e tenerci al riparo di un’eventuale situazio-
ne di necessità che potrebbe esserci da qui a fine anno.
Se, come auspichiamo, dovessimo rientrare di nuovo nei ter-
mini di programmazione, il credito che si creerebbe, ver-
rebbe  ribaltato nel 2019 attraverso una riduzione della
TARI, che era nella programmazione che avevamo. Se invece
continuano ancora a lievitare i costi, saremmo nelle condi-
zioni di non Determinare un debito fuori Bilancio e quindi
garantire il regolare funzionamento del Servizio. Questa
era la proposta, considerato ancora il Bilancio non è stato
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approvato, nella diversa ipotesi noi ci saremmo trovati qui
ad una variazione di Bilancio ed a un assestamento che en-
tro novembre, comunque è sempre possibile fare. Considerato
che il Bilancio ancora non è stato approvato dal Consiglio
Comunale,  abbiamo  preferito  proporre  l’assestamento  del
P.E.F. prima dell’approvazione del Bilancio in modo che la
variazione contestuale la faremo non appena approviamo il
Bilancio per i capitoli di propria competenza. Non so se è
chiaro il ragionamento, Presidente nel caso fosse necessa-
rio sono pronto ad intervenire. Informo la Presidenza che
l’Architetto Tumbarello, responsabile del Servizio sta per
raggiungere il Palazzo eventualmente per essere a disposi-
zione dei Consiglieri per ulteriori chiarimenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Un aspetto che non sono riuscito a capire, Vice Sindaco,
non  so  se  gli  altri  nemmeno  l’hanno  capito.  Questi
534.000,00 euro di sanzioni sono state fatte da che periodo
a che periodo? 

VICE SINDACO LICARI 
Riguarda il periodo del 2017 ed è stata contestazione ele-
vata per la gestione del Centro Comunale di Raccolta di Cu-
tusio, quindi riguarda il 2017. Solo che è stato contabi-
lizzata, perché lì eravamo ancora in una fase di contesta-
zione e non potevamo indubbiamente essere utilizzate quelle
risorse, perché poteva esserci da parte della Società stes-
sa una contestazione e quindi di un poterli considerare. Si
è chiuso ad aprile del 2018 contabilizzandolo. Ovvero la
Energetica Ambiente aveva un credito nei confronti del Co-
mune per le rate che mensilmente eroghiamo di p00.000,00
euro, noi abbiamo erogato 300.000,00 alla Energetica Am-
biente incamerando la differenza con la società che ne ha
accettato il pagamento della fattura ridotto della sanzio-
ne. 

PRESIDENTE STURIANO 
È chiaro. È chiaro nel senso che sarebbe anche importante
capire, che è una sanzione perché nel 2017 rispetto al Cen-
tro Comunale di Raccolta di Cutusio la Aimeri Ambiente o la
Energetica Ambiente doveva Determinati servizi che non ha
dato, e questi 500.000,00 euro sono stati quantificati dai
nostri Uffici. Sono stati anche accettati direttamente dal-
la Aimeri o dalla Energetica Ambiente, tant’è che sono sta-
ti trattenuti nel mese di aprile, nel trasferimento che il
Comune doveva come mensilità alla Energetica Ambiente. Mi è
sembrato di capire questo. La parola ai due Presidenti di
Commissione e poi se ci sono Consiglieri che si vogliono
già iscrivere possono. La parola al collega Vito Cimiotta
Presidente della Commissione Finanza. 
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CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Grazie Presidente. Solo per dire che noi abbiamo trattato
la delibera soltanto questa mattina, perché è stata tra-
smessa il 26 settembre e quindi l’abbiamo rimessa al Consi-
glio Comunale senza poter esprimere il parere di Commissio-
ne. L’unico dubbio era proprio su questa sanzione, su que-
sta penale di 500.000,00 euro non capivamo se era stata in-
camerata o meno, nel senso se queste somme erano già state
percepite, però da quello che ci dice il Vice Sindaco ho
capito che sostanzialmente c’era un credito nei confronti
del Comune da parte della Energetica Ambiente, noi abbiamo
erogato soltanto 300.000,00 euro, Giusto? 

VICE SINDACO LICARI 
Sì, sì. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Ed abbiamo trattenuto 500.000,00 euro che poi vanno a col-
mare questa discrasia. Per il resto… vice Sindaco una cosa
soltanto, c’è una Determina su questa cosa? Cioè su questa
circostanza che sono stati incamerati le 500.000,00 euro e
c’è un’accettazione da parte di Energetica Ambiente, quindi
possiamo stare tranquilli che non succeda… 

VICE SINDACO LICARI 
Assolutamente. È richiamato nell’atto deliberativo e c’è
una  Determina  di  liquidazione  accettata  con  fattura  da
Energetica Ambienti, con i legali dell’Energetica Ambiente
che avevano chiesto di saldare il conto al netto della pe-
nale che era stata comminata da parte della nostra Ammini-
strazione. Ripeto la contestazione risale al 2017, c’è sta-
to il contraddittorio con la Società, si è definito e chiu-
so ad aprile. Se fosse stato definito prima del P.E.F. lo
portavamo già direttamente nella programmazione 2018. Sic-
come il dato ufficiale e quindi della Determina è stato
successivo al marzo 2018, l’abbiamo preso in considerazione
ora. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Presidente, io ho finito l’intervento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il Presidente della IV° Commissione Territorio, Ambienti e
Rifiuti, Angelo Di Girolamo. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore. Lei ci ha no-
tificato  Presidente  giovedì  scorso  questa  delibera,  con
procedura d’urgenza, quindi l’indomani mattina abbiamo fat-
to la seduta di Commissione. Avevo detto al Vice Sindaco se
era possibile che lui intervenisse della Commissione per
spiegarci un po’ com’era la situazione, non è stato possi-
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bile intervenire e ha mandato Giacomo Tumbarello, avvisato
precedentemente, la Commissione era alle 9:00 ma Giacomo
Tumbarello è arrivato alle 11.00 quando la Commissione già
era finita,  poi alle 10:05 è caduta per la mancanza del
numero legale. A me interessava sapere se è possibile As-
sessore, se i Comuni dà il parere al mio Presidente, questa
Determina  del  Dirigente  che  è  stata  fatta,  per  questi
800.000,00 che poi 500.000,00 erano serviti per questo, se
possibile, grazie. Soltanto questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
È iscritto a parlare prima il Consigliere Vinci ed il Con-
sigliere Rodriquez a seguire. La parola al collega Antonio
Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Amministrazione, signori della Stampa.
Presidente come già i due presenti hanno spiegato, in modo
particolare  mi  riferisco  all’intervento  della  Seduta  di
Commissione di venerdì scorso, la seduta è andata a vuoto
perché non c’era la presenza, perché mancava sia l’Assesso-
re, che aveva comunicato al Presidente che Tumbarello sa-
rebbe venuto in Commissione, ma l’ora è stata tiranna e
l’amico è arrivato con molto ritardo e la Commissione era
già chiusa. Ciò detto per quanto riguarda questo P.E.F.,
questo riequilibrio chiamiamolo così, sorge spontaneo Pre-
sidente, questo mi pare che già il Vice Sindaco nel suo in-
tervento l’ha spiegato, però per quanto mi riguarda, per
quanto possa io esprimere una serena valutazione sull’Atto,
necessita avere fra i banchi o allegato a questo P.E.F.,
anche se questo è un Documento di Programmazione, gli altri
sono  altre tipologie di atti amministrativa, sapere con
certezza di che cosa parliamo. Cioè, questa delibera è pri-
va…  è  descritta  se  non  ricordo  male,  che  l’importo  di
583.000,00 euro, che sono i costi in più, come ha già detto
l’Assessore per quanto riguarda sia l’abbancamento dei ri-
fiuti, come detto dall’Assessore, sia il trasferimento in
altre discariche diverse, da quanto abbiamo approvato il
P.E.F., questo costo è stato quantificato con una contesta-
zione di pari importo alla Società, che oggi è la Energeti-
ca Ambiente. Sorge spontaneo, come diceva una volta Lubra-
no, sorge spontanea la domanda: ma come mai questa compen-
sazione alla lira combacia nelle stesse modalità. Chiunque
legge questa proposta di delibera che ci porta qui l’Uffi-
cio e per essa l’Amministrazione sembrerebbe ridicolo, per-
ché con pari importo questa somma in più viene quantificata
con sanzione, applicata alla Società. Io ho esperienza e
credo  che anche questo Consiglio Comunale all’inizio di
questa Consiliatura si è trovato con una discussione sul
P.E.F. con la quale l’Amministrazione derideva la preceden-
te Amministrazione, come se in questo caso ci fosse l’Ammi-
nistrazione che mette mano a questi numeri, parliamo di
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atti gestionali dove il Dirigente, l’ingegnere  Patti con i
suoi collaboratori elaborano il P.E.F., contestano, ma ri-
cordo che ci siamo ritrovati credo al primo P.E.F. che ab-
biamo  votato con quest’Amministrazione e si derideva la
precedente Amministrazione che aveva intimato delle sanzio-
ni, all’epoca non era l’Energetica Ambiente ma Aimeri, come
se fossero delle contestazioni fittizie per quadrature del
Bilancio  dell’epoca. Lo ricordo perfettamente e ci sono
delle registrazioni, credo di avere una registrazione in
tal senso, perché in quel periodo bruciava un po’ aver
ascoltato che un’Amministrazione protempore avesse potuto
intimare al Dirigente di applicare delle sanzioni per una
quadratura del Bilancio. Lei è così furbo Presidente, quin-
di capisce di che cosa sto parlando, non so se riesco a
farmi capire dagli altri colleghi. Ciò detto è acqua passa-
ta, quindi i sentimenti o enunciazione che con il tempo poi
si dimenticano, perché si amministra, quindi si sa come
sono le cose, sa perfettamente che non è un amministratore
di  turno,  che  si  possa  chiamare  Di  Girolamo,  Carini  o
quant’altro a mettere mani su queste cose ma sono gli uffi-
ci, perché è la parte gestionale. Mi fa piacere e spero che
l’Amministrazione oggi capisca quali sono i ruoli. Questo
P.E.F. a mio modo di vedere, se l’Aula intende far capire
veramente di che cosa parliamo, avere tutto il materiale
che qualche minuto fa si è detto, cioè, la Determina di in-
timidazione alla Energetica Ambiente per la quantificazione
e quant’altro ed il contraddittorio, se c’è stato, favore-
vole o in contestazione da parte della Società. Dobbiamo
capire di che cosa si tratta, perché se ci sono delle con-
testazioni, come fatta alcuni anni fa, contestazioni non
quantificate,  non vorrei ritrovarmi qui ad approvare un
P.E.F., con una modifica che aumenta o non aumenta, non au-
mentiamo nulla, per non dire al Cittadino che abbiamo un
costo in più rispetto a quello che avevamo preventivato,
mentre poi in effetti questi 580.000,00 euro ce li ritrove-
remo dopo. Ritornando , Assessore, poc’anzi sentivo parlare
di un abbancamento, che il Comune ha dovuto fare al abban-
camento. Vorrei capire dove è stato fatto l’abbancamento,
com’è stato fatto e su quale area eventualmente è stato
fatto, perché per quello che ricordo non c’è nessuna area
destinata  all’abbancamento.  Siccome  parliamo  di  rifiuti,
che è una materia abbastanza complicata e delicata, non
vorrei che ci fosse stato un abbancamento in un’area, per
cui oggi vengo a conoscenza di un qualche cosa che in pra-
tica non sta né in cielo e né in terra. Finisco Presidente,
per dirle che nel giorno in cui lei Presidente mi ha fatto
approvare il P.E.F. 2018, non ho sentito in quella circo-
stanza che c’erano in itinere delle contestazione. È anche
che sono contestazioni fatti nel 2017, P.E.F. approvato da
parte nostra, mi pare che è stato a marzo, in quella circo-
stanza non si era detto nulla. Vorrei capire e vorrei chie-
dere, appena arriverà l’Ingegnere Patti, perché questa con-
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testazione all’epoca non è emersa ed i Consiglieri Comunali
quest’oggi, sembra una bomba sul sereno, perché io non ne
ero a conoscenza, almeno che non se ne era discusso in
qualche giornata quando non frequentavo il Palazzo e quindi
non ho sentito e capito che c’era in itinere una contesta-
zione di quest’entità, perché parliamo di 580.000,00 euro,
conteggiata di pari importo. Questa cosa stona all’orec-
chio, quindi bisogna capire bene Presidente, se vogliamo
capire bene questo provvedimento, bisogna avere tutto que-
sto materiale perché è una cosa un po’ anomala per quello
che mi riguarda. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ritengo, Consigliere Vinci, che era doveroso approfondire
l’atto deliberativo in presenza del Responsabile Tecnico,
in sede di Commissione, ecco perché avevo detto di procede-
re con le convocazioni con carattere d’urgenza delle Com-
missioni sia per venerdì che per lunedì mattina, auspicando
che sia venerdì che lunedì mattina, le Commissioni che fun-
zionano  da  filtro  rispetto  al  lavoro  chemioterapie
dev’essere fatto in Consiglio Comunale, avendo modo di ap-
profondire i dubbi fossero già chiariti. Mi dice il Vice
Sindaco che arriverà. Prego. 

VICE SINDACO LICARI 
Grazie Presidente. Intanto informo l’Aula che per arrivare
il  nostro Dirigente Vicario, architetto Tumbarello e ho
chiesto agli Uffici Finanziari di far arrivare in Aula la
Determina di liquidazione, in modo che si possa avere cono-
scenza. Sono stato poco chiaro e me ne dispiace con l’Aula,
ribadisco  e  cerco  di  capire  per  essere  più  chiaro
nell’esposizione per fugare qualche dubbio. Intanto parlia-
mo con il Consigliere Vinci che pone la questione la con-
gruenza dei dati, mi sono spiegato male e chiarisco. Abbia-
mo scelto di Determinare lo stesso importo per non andare a
rideterminare la TARI nei confronti del cittadino. La TARI
e quindi il bollettino è già stato emesso, i cittadini
stanno pagando una discrasia tra il P.E.F. approvato a mar-
zo  2018 ed oggi, Determinava una rideterminazione della
TARI  o un rimborso o maggiorazione. Trattandosi, come lei
ben sa, con la sua esperienza di P.E.F., è la …(parola non
chiara)… nella Programmazione, quindi non siamo al Rendi-
conto, stiamo programmando, stiamo teorizzando, nel 2019
sapremo il costo medio effettivo. Quindi abbiamo Determina-
to che verosimilmente per il 2018 da qui a dicembre, io non
so che cosa succederà a dicembre, verosimilmente il costo
del conferimento sarà di 182,00 escluso Iva a tonnellata,
dovrebbe essere 183,00-184,00. Quindi trattandosi di pro-
grammazione  abbiamo  voluto  spalmare…  abbiamo  utilizzato
l’intera sanzione, perché la sanzione, poi torno sulla tem-
pistica, accertata che quello è certo il dato di 534.154,91
questa è la sanzione effettiva, questi 534.000,00 sono sta-
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te spalmate in 285.740,00 sull’abbancamento e 936.154,00
più 1.209.843,00 sul conferimento. Questo dato potrebbe es-
sere modificato su un capitolo o su un altro Capitolo, ab-
biamo utilizzo l’intera sanzione nel costo. Ho detto, forse
sono stato poco chiaro e ribadisco, che a fine anno si po-
trebbe, come io penso, un minor costo che vedrà l’economia
del 2018 ribaldata nel 2019 al conguaglio, perché la TARI,
Come lei ben sa è stato anche Assessore ai Tributi, non è
che va al Bilancio, va ridata ai cittadini, i cittadini pa-
gano il costo in più o il ricavo. Noi ipotizziamo l’intera
sanzione che abbiamo incamerato nell’incrementare i capito-
li di riferimento su conferimento in discarica e vari ed
eventuali che potrebbero esserci, ecco perché è al centesi-
mo, perché uno spostamento determinava una rideterminazione
a credito o a debito della TARI. Tornando alle contestazio-
ni, abbiamo detto che non era serio a nostro parere inseri-
re a scomputo della TARI le contestazioni, perché le conte-
stazioni sono contestazioni. È vero che sorge il credito,
il diritto dell’Ente, ma lo diventa effettivo quando viene
comminata  poi successivamente la sanzione e la sanzione
viene accettata dalla parte, sennò fino a quel punto c’è il
rischio che noi abbiamo sistemato i conti ma con un’alea
molto alta. Ecco perché noi non ne abbiamo parlato prima,
fino alla fine della contestazione, ecco perché la sanzione
non è entrata nel P.E.F., è stata incamerata la sanzione,
quindi oltre ad essere contestata, oltre ad essere commina-
ta è stata irrogata nell’aprile del 2018, con certezza, con
una Determina di incameramento, quindi abbiamo la certezza
che il credito vantato nei confronti della Società a segui-
to della contestazione è stato contabilizzato, cioè quelle
risorse sono entrate nel patrimonio comunale. Per questo è
opportuno e giusto che l’atto a seguito della Determina… è
pubblico, però ho chiesto anche al responsabile dell’Uffi-
cio Finanziari di far pervenire la Determina in aula in
modo che i Consiglieri avessero la contezza di che cosa si
stesse trattando, così come l’Architetto Tumbarello sta per
arrivare  qui  per  chiarire  ulteriori  aspetti  tecnici.
L’abbancamento. Noi abbiamo utilizzato quello che il codice
prevede, che per 48 ore può rimanere il rifiuto , lo uti-
lizziamo sui mezzi. Non abbiamo abbancato, termine forse
improprio, nel senso che abbiamo ai sensi del 191 con prov-
vedimento d’urgenza e necessaria sanitaria, il Sindaco ha
utilizzato luoghi dove abbancare. Abbiamo semplicemente af-
fittato, l’abbiamo detto più volte, affittato dei mezzi,
utilizzati dalla Società sui quali è stato per un limite
massimo di 48 ore, venivano stazionati i rifiuti, in attesa
del conferimento. Questo ha garantito che questo stanzia-
mento dei rifiuti sui Tir ha permesso di poter continuare a
svolgere un servizio e garantire alla Città dove la Sicilia
intera è rimasta con i rifiuti per strada, di aver dato
l’opportunità ai nostri concittadini di avere un servizio
che funzionava, certo non perfetto, perché la crisi c’era,
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le difficoltà c’erano, ma comunque la città non ha percepi-
to l’emergenza, non abbiamo visto cumuli di immondizia che
hanno invaso le nostre strade, cosa ce è successo in altre
realtà, cioè è stata possibile quest’opzione che abbiamo
utilizzato come Comune di Marsala, altri Comuni non la po-
tevano materialmente metterla in campo, perché con una dif-
ferenziata al 55% ciò è possibile, se fossimo stati con una
differenziata al 30% ciò non era possibile, perché non par-
lavamo di 14.000 tonnellate di rifiuti, di 48 tonnellate di
rifiuti giornalieri, ma saremmo state sull’ordine delle 100
tonnellate giornaliere, cosa che non poteva essere possibi-
le. Quindi grazie alla differenziata al 55%, quindi ad un
contenimento  dei rifiuti giornalieri, ci ha permesso di
utilizzare questo strumento di abbancare, quindi i Tir af-
fittati stavano nei Centri dei Rifiuti, stavano all’interno
dei C.C.R., pronti per essere poi man mano conferiti nelle
discariche, man mano che si aprivano e che davano l’auto-
rizzazione a trasferirli. Marsala è stata autorizzata per
un periodo a conferire i rifiuti a Bellolampo, per un ulte-
riore spazio che c’è stato concesso dalla Regione. L’impor-
to della differenza era semplicemente che abbiamo incamera-
to l’intera sanzione, una volta incamerata l’abbiamo spal-
mata su due capitoli, il resto non è stato modificato,
quello del trasporto fuori Provincia in differenziata ed
abbancamento momentaneo del RSU, per abbancamento si inten-
de non perché abbiamo, ai sensi del 191, abbancato rifiuti
per terra, ma abbiamo, così come prevede il Codice, lo sta-
zionamento dei rifiuti all’interno dei TIR affittati dal
Comune, nell’ordine delle 48 ore, quello che la Legge pre-
vede. Così come per evitare che da qui a fine dicembre ci
troviamo  nelle  difficoltà  di  non  avere,  rispetto  a
1.872.833,00 approvato dal Consiglio Comunale iva esclusa
di costo di conferimento indifferenziato, abbiamo incremen-
tato di altri 300.000,00 euro per crearci quella riserva,
da qui a fine anno per garantire i servizi. Ripeto spero ed
auspico che possa essere al di sotto, però evitiamo di
esporre il Comune di Marsala ad un debito fuori Bilancio o
ad un riaccertamento, ad una modifica di TARI. Il credito
derivante dalla sanzione è stato utilizzato per queste due
voci, un trasporto fuori Provincia, che potrebbe da qui a
fine anno ancora riproporsi, perché non lo sappiamo, ed
un’ipotesi di, anche se è stato già abbastanza utilizzato,
un permanere di un costo in discarica sulle 200,00 euro.
Non so se si è chiarito il punto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Ora l’Assessore è stato più chiaro, per-
ché la parola abbancamento non mi suonava bene, non pensavo
che il Sindaco fosse stato… il 191 l’abbia applicato sul
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territorio, quindi c’era qualche cosa che non andata, ha
fatto bene a specificare che si sono noleggiati dei mezzi
ed il materiale, il rifiuto è rimasto bloccato. Non so se
sono rimasti per 48 ore o no, ma se i cittadini non si la-
mentano,  se  nessun  organo  di  controllo  ha  visionato
null’altro la prendo per buona, però c’era qualche cosa che
non andava. Per quanto mi riguarda, Presidente, la invito a
far consegnare il materiale e la prossima volta Presidente
se non vuole che noi facciamo Commissioni privi di signifi-
cato o venire in aula per essere derisi dai proponenti
dell’Atto Amministrativo, secondo me questi provvedimenti
di cui abbiamo parlato poc’anzi devono essere già dentro
questa delibera, per capirli, perché altrimenti il filtro
di cui lei parla, di cui ci pregiamo non viene messo. Per-
ché quando le Commissione non si possono fare… anche se
c’era il documento di cui abbiamo parlato fino ad ora, sa-
rebbe stato necessario per capirlo queste cose. Mi scusi
Presidente, non parlerò mai più. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ritengo che sia grave invece che c’è stato un abbuono di
500.000,00 euro e non è stata data comunicazione all’Aula,
visto che un’operazione di carattere finanziario che ri-
guarda la città, fatta ad aprile ad oggi nessuno ha ritenu-
to di dare comunicazione all’Aula. Mi dispiace Vice Sinda-
co. Questa città sembra che sia amministrata da chissà chi.
Per quale motivo non avete ritenuto opportuno comunicare
all’Aula Consiliare che c’è stata una sanzione irrogata nei
confronti dell’Aimeri Ambienti, dell’Energetica Ambiente e
che nel mese di aprile c’è stato un abbuono attraverso an-
che un rapporto collaborativo con la stessa ditta. Ritengo
che era doveroso da parte della Pubblica Amministrazione
venire in aula, quanto meno, anche attraverso una PEC, co-
municare a tutti i Consiglieri che il Piano Economico Fi-
nanziario per il 2018 può essere anche ulteriormente abbas-
sato, in quanto c’è stata una vertenza in atto con delle
contestazione con l’Energetica Ambienti, che alla fine si è
risolta positivamente con un abbuono di 534.000,00 euro da
parte del Comune. Ma perché tenere nascoste queste cose,
potevamo  tranquillamente  decidere,  considerato  che  c’era
quest’abbuono  di fare servizi aggiuntivi per il periodo
estivo, una città più pulita, potevamo stabilire marciapie-
di di più puliti, assieme stabiliamo quello che dobbiamo
fare. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente più volte ho detto in Aula che noi abbiamo con-
testato e continuiamo a contestare i disservizi. Abbiamo
contestato, credo dal 2015 al 2018 siamo nell’ordine di
qualche milione di contestazioni fatto alla ditta, in ter-
mini di contestazione. Alcune di queste contestazioni hanno
determinato  la relativa sanzione e quindi abbiamo avuto
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l’incameramento delle somme, altre rimangono delle conte-
stazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco sta dicendo che parliamo di una certezza, nel
senso che ci sono addirittura gli Avvocati dell’Energetica
Ambiente che si sono seduti con l’Amministrazione Comunale
e hanno quantificato 534.000,00 di contezioso, è un dato di
fatto certo. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente noi quest’ulteriore vantaggio l’abbiamo, se non
ci fosse stata l’esigenza di coprire i costi, andava a cre-
dito… 

PRESIDENTE STURIANO 
A diminuzione del P.E.F.. È sbagliato, è sbagliato mi deve
scusare Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
Noi  dobbiamo  pendere,  Presidente,  è  un  obiettivo  di
quest’Amministrazione, noi abbiamo detto ai nostri concit-
tadini, il Sindaco si è impegnato, ove possibile, ridurre
la tasse ai cittadini, ridurre i costi ai cittadini, questo
obiettivo rimane, garantire un servizio a minor costo. Noi
ci siamo riusciti, considerato che noi avevamo un costo per
i cittadini di oltre 15 milioni di euro, nel 2018 il costo
del servizio è di 13,5 milioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco, mi scusi, se io le faccio una domanda puntua-
le, non è che le faccio fare un’ulteriore relazione. 

VICE SINDACO LICARI 
Mi dica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ho fatto una domanda precisa e puntuale, lei non rispon-
de. 

VICE SINDACO LICARI 
Mi dica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dire: “Abbiamo sbagliato” “Abbiamo tenuto nascosto che ave-
vamo un tesoretto di 534.000,00 euro”. Per quale motivo non
avevate ritenuto doveroso comunicarlo. Che cos’è pubblica-
to. Lei conosce tutti gli atti del Comune, li conosce inge-
gnere? Allora siccome noi siamo cittadini, siamo Ammini-
stratori Pubblici facciamo valutazioni. Perché dobbiamo vo-
tare oggi, lei mi deve spiegare per quale motivo dobbiamo
votare questo D.E.F.. È atto dovuto? Potevamo votarlo prima
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come motivazione e dicevamo che volevamo una città più pu-
lita durante la stagione estiva? Chi decide come spenderli
e quando spenderli? Chi lo decide? Mi deve scusare, poteva-
mo decidere di spendere 100.000,00 euro per avere una città
più pulita durante la stagione estiva. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente mi scusi… 

PRESIDENTE STURIANO 
Architetto forse non ci capiamo, io ho chiesto alla parte
Amministrativa – Politica. Alla parte amministrativa. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente ma lei si immagini che cosa voleva dire, credo
che anche la Procura poteva alzare le antenne se noi aves-
simo  prima  contestato  alla  ditta  e  sanzionato  per
500.000,00 euro e poi avremmo chiesto sempre alla ditta,
con un servizio aggiuntivo di 500.000,00 per farci avere
servizi aggiuntivi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma chi l’ha detto? 

VICE SINDACO LICARI 
È  poco  rischioso  come  procedura,  io  preferisco  questi
500.000,00 euro darli ai nostri cittadini in termini di ri-
duzione. Perché se noi dovevamo potenziare la raccolta, era
far ritornare la sanzione di nuovo una ditta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco sta dicendo tutto lei, mi deve scusare, nessu-
no ha detto che si dovevano reinvestire le 534.000,00 euro.

VICE SINDACO LICARI 
Lei ha detto di potenziare la pulizia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Abbiamo detto e considerato che abbiamo avuto durante la
stagione estiva, ed è un fatto documentato da parte di tut-
ti, l’abbiamo contestato, derattizzazione e disinfestazione
del territorio che non è stato fatto. Una città che più
sporca di così, il centro storico nel l’ha mai visto, basta
girare ancora tutt’altra il basolato è sporco. 

VICE SINDACO LICARI 
Quella è un’opinione, la sua contro altri cittadini, turi-
sti che vengono la città, visitando altre città della Sici-
lia, dicono il contrario, dicono che è una città più pulito
rispetto ad altre città che hanno visitato non ce ne è,
questa è un’opinione. L’opinione come la sua e la mia la
rispetto, lei ha una valutazione e la mia è una valutazione
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diversa, altri cittadini hanno altre valutazioni. Denigrare
la città come tra le più sporche in assoluto non siamo sod-
disfatti del Servizio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco mi scusi… 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente che cosa vuole fare? Vuole portare avanti come
al solito la sua discussione unica ed univoca in un’unica
direzione o dà spazio anche agli altri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi intanto lei non ha la parola, nessuna gliel’ha
data. 

CONSIGLIERA LICARI LINDA 
Mi ammonisca Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Nessuno gliel’ha data, quindi la prossima volta la prego di
prenotarsi e le do la parola. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
A lei chi la dà la parola in continuazione? 

PRESIDENTE STURIANO 
Stiamo chiarendo aspetti che non sono aspetti di Avvocati
difensore come vuole fare sempre lei. Stia tranquilla. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente lei faccia il Presidente super partes, dia la
parola a tutti i Consiglieri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti sto dando la parola a tutti. Lei non ha avuto nem-
meno… e siamo super partes. Lei è Avvocato Difensore, mi
permetta di dirlo, lei è Avvocato difensore senza richie-
sta. Stiamo verificando che c’è stato… collega Licari, col-
lega Licari fortunatamente c’è un’Assise che non è un orga-
no di ratifica di tutte quelle che sono sono le voglie di
quest’Amministrazione, è un organo che si deve confrontare.
No lei di cosa parla e dove vive, visto che questa città è
pulita. Viene detto che questa città è pulita, un centro
storico così sporco, mi assumo la responsabilità. Siccome
dobbiamo votare gli atti, dobbiamo stabilire come si spen-
dono le risorse pubbliche. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Che cosa c’entra con questo. 
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PRESIDENTE STURIANO 
C’entra. C’entra. Glielo dico io, perché questo è il Piano
Economico Finanziario sulla raccolta dei rifiuti, che com-
prende la pulizia delle spiagge, la pulizia della città e
tutto, mi deve scusare. C’è Aldo Rodriquez che è prenotato
a parlare. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente io rinuncio al mio intervento, perché ero in at-
tesa di capire questa Determina da parte degli Uffici, in
modo tale che successivamente se mi dà la possibilità di
intervenire farò il mio intervento successivamente. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente, colleghi. Da quello che ho ben potuto
capire il costo da 140,00 euro a tonnellata è passato a
200,00 euro a tonnellata per rendere pulita la nostra cit-
tà.  Poi  ci  sono  questi  534.000,00  euro  di  sanzioni,
534.000,00 giusto? Io da quello che ho capito, non vorrei
sbagliare termini o parole, ma questi soldi da quanto ho
capito potevano essere utilizzati per potenziare un servi-
zio. Ma se ad aprile potenziamo un servizio per derattizza-
zione, pulizia di qualsiasi altra cosa, oggi dovevamo pas-
sare in più ai cittadini, è corretto? È per capire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, sta di fatto una cosa, nel mese di aprile, vorrei
vedere queste Determine, cortesemente, nel mese di aprile è
stata fatta una contestazione accettata per 534.000,00 euro
che non sono …(parola non chiara)…, non so se sono stato
chiaro, sono 534.000,00 euro. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente non ha la parola. Presidente si è iscritto a
parlare? Si è iscritto a parlare per intervenire Presiden-
te? Perché ha diritto lei come lo abbiamo tutti noi di in-
tervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Noi abbiamo diritto a conoscere gli atti deliberativi. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Lei non può intervenire dieci volte consecutivamente, noi
siamo ancora in attesa di lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere lei può intervenire, se chiede ufficialmente
atti… se poi c’è i cervelli.(parola non chiara)… in questo
Consiglio Comunale è un problema di chi ha il cervello
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all’ammasso, mi deve scusare. Ci sono Consigliere che hanno
espresso perplessità. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Mi sembra che è un po’ agitato Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, non sono agitato, collega, non sono agitato. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Forse per quella multa che abbiamo fatto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io non sto parlando con lei, collega a lei la parola. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente mi sembra che è un po’ agitato stamattina. Io
sono il Consigliere Comunale, come primo firmatario della
mozione di sfiducia, però prendo atto che per la prima vol-
ta un’amministrazione riesce a fare una multa di 530.000,00
euro e per questo dovremmo essere tutti contenti, poi se
dobbiamo contestare inutilmente sono contestazioni inutili.

PRESIDENTE STURIANO 
Lei ha poca memoria. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Per la verità le scorse Amministrazioni, anzi vorrei capire
dagli Uffici come mai le scorse amministrazioni che faceva-
no le multe, 900.000,00 euro di multe la scorsa Amministra-
zione  e  mi  riferisco  all’Amministrazione  Carini  ed
all’Amministrazione  Adamo, come mai gli uffici che sono
sempre gli stessi, prima non sono riusciti ad avere soldi
dalla Aimeri, ora con quest’Amministrazione si è riusciti a
penalizzare la ditta di raccolta. Ora se dire questo signi-
fica essere di Maggioranza, ma vuol dire essere obiettivi
nella vita. Vorrei capire come mai nel corso degli anni,
per questo mi appello al Vice Sindaco, per capire come mai
gli stessi Uffici prima non riuscivano ed ora riescono.
Questo ci dobbiamo chiudere, piuttosto che fare polemiche
inutili. Non so se l’Ufficio è lo stesso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere forse non ci siamo capiti, io non ho fatto po-
lemica e voglio essere chiaro. Hanno nascosto all’Aula che
c’era stato un abbattimento di 534.000,00 euro, punto. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Ma questa è una cosa banale rispetto al problema di cui ci
stiamo occupando Presidente. Alla fine l’obiettivo è stato
raggiunto, è stata penalizzata la ditta di 530.000,00 euro,
questo è l’obiettivo che è stato raggiunto. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Sull’obiettivo siamo tutti d’accordo. Sull’obiettivo siamo
tutti d’accordo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Dobbiamo  capire storicamente quello che è successo. Per
questo io invito il Vice Sindaco ad intervenire 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Genna. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Io non ho finito di parlare Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Finisca. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Ha deciso che… 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no finisca, mi sembrava che avesse finito. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Siccome io queste contestazione le ho fatte sia con l’Ammi-
nistrazione Carini, sia con l’Amministrazione Adamo e non
ho avuto riscontro, questa penalità nasce da una mia inter-
rogazione,  ne  avevo  parlato  con  l’Assessore  Licari  nel
2017. Era un’interrogazione che ho fatto io personalmente e
devo fare un plauso a quest’Amministrazione, che ha preso
quest’interrogazione e l’ha portata avanti e siamo riusciti
a risparmiare oggi 530.000,00 euro. Solo questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Intanto Presidente la invito, ma è un
invito ufficiale ad utilizzare l’orologio ed a utilizzare
le ammonizioni come si faceva ai miei tempi, anche con
l’espulsione di qualche collega fuori dall’Aula, perché lei
viene bacchettato, secondo me, in riferimento a questa de-
libera che nessuno conosce in Aula, perché bene ha detto il
Presidente della Commissione Bilancio, che è arrivata il
giorno 26, io questa delibera la sconosco. Dal punto di vi-
sta ufficiale ritengo opportuno un chiarimento, perché bene
ha fatto l’Amministrazione, è riuscita ad avere una conte-
stazione ed …(parola non chiara)… 500.000,00 euro, però io
ricordo le strade intasate, tutti voi, proprio tutti voi,
avete mandato foto di topi, di bisce a Porta Nuova, di sac-
chetti dove su Via Mazara c’era un’invasione, discariche a
cielo aperto. Quindi se questo significa risparmiare, fac-
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ciamo una cosa, togliamo totalmente il servizio, risparmia-
mo tutti e l’immondizia ce la teniamo a casa. Quindi o dia-
mo i giusti servizi e poi se riusciamo anche a risparmiare
o a recuperare anche con la vendita della plastica o della
carta o del sacchetto Comune, allora è un vero risparmio.
Ma  se  dobbiamo  far  stare  i  cittadini,  com’è  successo
quest’anno, in un porcile  dico che è vero noi siamo inci-
vili, siamo tutti incivili, la prima sono io ad essere in-
civile, ma è pur vero che il servizio non è stato garantito
a pieno. Lo si vede anche al Cimitero colleghi, andateci di
tanto in tanto e vedete quante unità lavorano e quante uni-
tà dormono, quante unità realtà spazzano quell’area. Gra-
zie. 

PRESIDENTE STURIANO 
La parola al collega Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie  Presidente.  Amministrazione,  Pubblico.  Per  certi
versi è vero la città magari in estate tutti ci siamo la-
mentati che poteva essere sporca e quant’altro, però siamo
arrivati ad un punto che l’Amministrazione ha penalizzato
la ditta che ha il compito di pulire la nostra città, l’ha
penalizzata di 500.000,00 euro, quindi ha contestato il la-
voro che non è stato fatto bene. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma chi sta contestando che l’Amministrazione ha contestato,
scusate. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Questo Consiglio Comunale Presidente. Ogni volta o lei o il
suo collega Arturo Galfano mi bloccate, non ho capito Pre-
sidente. Perdo anche il filo del discorso Presidente, per-
ché ogni volta tassativamente, c’è la diretta Streaming lo
possiamo vedere dai video, sono bloccato. Ho dei miei col-
leghi che parlano ed accendono il microfono o che lei mi
blocca ed io perdo il filo logico del discorso che devo af-
frontare in Aula, Presidente. La persona di Calogero Ferre-
ri non l’ha fatto mai con i colleghi, sono sempre seduto in
silenzio che ascolto, per non sentirmi dire anche “Vergo-
gna” per certi versi. Comunque ritornando al discorso che
posso anch’io criticare l’Amministrazione Comunale, gli Uf-
fici e quant’altro, perché per certi versi con il signor
Tumbarello ci siamo scontrati per la disinfestazione in al-
cuni punti della città, questo lo posso dire in Aula e lo
posso dire apertamente, però siamo ad un punto dove l’Ammi-
nistrazione Comunale ha contestato realmente che il lavoro
non è stato eseguito o non è stato eseguito bene. A distan-
za di mesi siamo qui con un ammanco ed un risparmio per i
cittadini e per la città di 500.000,00 euro, quindi oggi mi
sento di complimentarmi con l’Amministrazione Comunale e
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spero che nei prossimi mesi si vada con il lavoro ben fatto
dell’Amministrazione Comunali, perché queste somme oltre ad
avere uno sgravio per i cittadini, possono essere reinve-
stite per tenere pulita la città e soprattutto fare le cam-
pagne di sensibilizzazione. Ci sono cittadini, nei versanti
sud e nord, al sud di poco, che bruciano l’immondizia, bru-
ciano l’immondizia. Ogni sera ci sono roghi, la puzza di
plastica, sono zone dove la Polizia Municipale sta lavoran-
do, hanno trovato zone dove i cittadini bruciano l’immondi-
zia, quando il servizio avviene porta a porta, casa per
casa, l’operatore viene a ritirare i nostri rifiuti e ci
sono cittadini marsalesi che bruciano l’immondizia. Oltre a
vigilare sul servizio della raccolta e pulizia della città,
credo che sia il momento, spero che a questo ci penserà la
bollettazione puntuale, di controllare i cittadini che cosa
ne fanno dei rifiuti e dove vengono portati, perché le di-
scariche a cielo aperto vengono fatti dai cittadini e non
che il Comune prende i rifiuti e li butta sul ciglio della
strada. Sta dicendo una situazione incontrollabile. La cit-
tà sporca, io posso capire se lo spazzamento non viene fat-
to con i giusti crismi, ma se ci sono cittadini che buttano
ininterrottamente, dove ci sono le zone che hanno la video-
sorveglianza contro l’abbandono dei rifiuti, continuamente
sacchetti in giro per la città, è pur vero ogni tanto… Io
ieri sera mi a trovato in un comune limitrofo, non dico
quale, ho dovuto chiudere il finestrina della macchina per
l’odore nauseabondo dei rifiuti buttati in strada… non dico
che Marsala sia pulitissima, ma ci difendiamo dai Comuni
che ci circondano. Se c’è stato un ammanco di  500.000,00
euro, perché è stata multata la ditta che opera la pulizia
delle strade mi posso soltanto complimentare in questo mo-
mento, non mi sento, in questo momento di fare polemiche
nei confronti dell’Amministrazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora non ci capiamo. Nessuno sta contestando l’Ammini-
strazione che ha fatto le contestazioni. Stiamo contestando
che l’Amministrazione ha tenuto nascosto ad un intero Con-
siglio Comunale che ci fosse stato una contestazione di
534.000,00 euro che era stata accettata, questo si conte-
sta, non le contestazioni fatte. Hanno fatto benissimo. C’è
iscritto a parlare il collega Coppola. Collega Licari pre-
go. Collega Licari prego, parlo con lei, si può alzare. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie, di solito mi richiama sempre e quindi non capivo
dove  eravamo  arrivati.  Grazie  Presidente,  Vice  Sindaco,
Funzionario e colleghi in Sala. Dico che stiamo polemizzan-
do su una delibera che dovrebbe essere approvato, secondo
me, non perché siamo qui per ratificare gli atti, ma senza
battere ciglio, anche questa volta ci troviamo a polemizza-
re. Addirittura il Presidente, parla di segreti di Stato
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dall’Amministrazione, perché comunque ci ritroviamo ad ave-
re un’Amministrazione che tiene segreti verso l’Aula Consi-
liare, sono cose così ridicole che veramente lasciano il
tempo che trovano. Io voglio finire il mio discorso, spero
di non essere interrotta, poi chi deve parlare parla dopo.
Si parla di Avvocati dell’Energetica Ambiente, seconde il
Presidente, che avessero tenuto nascosto poi di questo te-
soretto. Comunque Vice Sindaco io le faccio i complimenti
perché come diceva il collega Gandolfo, che più volte ha
segnalato, ci diceva anche a noi di farci sentire in aula,
per  questo C.C.R. che io frequentato abitualmente, ogni
settimana ed è vero che le contestazioni andavano fatte.
Finalmente dico che arriviamo ad una soluzione concreta. Mi
complimento anche con gli Uffici che evidentemente forse
c’è stata qualche variazione rispetto al passato, quindi si
vede che l’Architetto Tumbarello sta portando delle miglio-
rie in questo caso, con tutte le difficoltà che ci sono,
perché tutti siamo consapevoli che il basolato è sporco,
siamo tutti consapevoli che sta cambiando la gestione. Anzi
se qualcuno di voi vuole darci qualche informazione in me-
rito,  così l’Aula viene informata tempestivamente a che
punto è il contratto della nuova gestione, e che parta al
più presto questo Piano Rifiuti che abbiamo approvato e che
abbiamo tenuto otto mesi in discussione un Piano rifiuti
così importante e speriamo di avere dei risultati positivi
per la città. Quindi complimenti per questa sanzione di
500.000,00 euro, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Continuo a dire che questa volta voglio essere chiaro e non
voglio più tornare sull’argomento. Nessuno ha bacchettato
l’Amministrazione per aver fatto le contestazioni. Ha fatto
bene l’Amministrazione in questo caso, in questo caso ha
fatto bene l’Ufficio più che l’Amministrazione, perché le
contestazioni le fa l’Ufficio, allora significa come dite
voi che in passato l’Ufficio era in malafede, non lo sto
dicendo io, lo state dicendo voi. Non voglio aprire nessun
fronte e nessuna polemica, abbiamo solo detto e contestato
che non si può ignorare un dato di fatto che 534.000,00
euro sono state abbonate dalla ditta a seguito di un con-
tenzioso e nessuno ha fatto comunicazione all’Aula, perché
è stata fatta una transazione ed accettata anche dai lega-
li, collega Coppola, almeno che lei che fa parte della Mag-
gioranza sa qualche cosa di più dell’Aula, mi deve scusare.
Il Vice Sindaco ha detto “Ci sono addirittura dei termini,
dov’è venuta l’Energetica Ambiente con i propri legali, se
sbaglio mi correggiate, ed è stata accettata la contesta-
zione”, sbaglio architetto Tumbarello? Non è che stiamo di-
cendo  fesserie. Possibilmente se potete dare, visto che
sono atti pubblici, questa documentazione all’Ufficio di
Presidenza, in modo tale che faccia le fotocopie, alle ore
16:00 quando riprenderanno i lavori possiamo essere nelle
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condizioni di poter discutere anche di questo. Detto questo
sono le ore 14:00 così come concertato e concertato… alle
ore 14:00 chiudo ed alle 16:00 riprendiamo. Consigliera Li-
cari io la invito ad essere meno polemica all’interno del
Consiglio Comunale, ha poco rispetto per i suoi colleghi,
questo glielo dico, è poco rispettosa dei suoi colleghi, si
fidi, è poco rispettosi dei suoi colleghi. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
I miei colleghi non si sentono offesi. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no tutti ci sentiamo offesi, del suo atteggiamento. La
seduta è sospesa, ci rivediamo più tardi.  

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

13:59.

Riprendono alle ore 16:47 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro,
assente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, as-
sente;   Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
assente;  Angileri  Francesca,  assente;  Alagna  Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora,
assente; Milazzo Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, assente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente.

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti alla ripresa dei lavori 17 Consiglieri
Comunali su 30 e quindi siamo in presenza del numero lega-
le. Prima di chiudere i lavori eravamo rimasti che avremmo
fotocopiato come Ufficio di Presidenza la documentazione
richiesta dai Consiglieri Comunali. Quindi dovevamo fotoco-
piare le accettazioni delle penalità da parte della ditta,
penalità fatta dall’Amministrazione, dagli Uffici ed accet-
tati dall’Energetica Ambiente e le Determine di contesta-
zione. Architetto Tumbarello le deve portare qualcuno que-
sta documentazione? Se vuole rispondere al microfono. Vice
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Sindaco ho chiesto al Dirigente Tamburello, Vice Sindaco,
non ha la parola. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Non ho fatto in tempo a reperire la documentazione, perché
siamo andati via alle due e dalle due alle quattro gli uf-
fici sono chiusi. Tuttavia il Vice Sindaco ha chiamato il
Vice Dirigente di Ragioneria il quale si è fatto carico di
portare la Determina con la quale è stata applicata la pe-
nalità. A momento arriverà. 

PRESIDENTE STURIANO 
Architetto Tumbarello a non servono solo le Determine. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Quale documentazione le serve Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Le spiego una cosa, come ha detto lei oggi “Leggetevi la
documentazione”, abbiamo letto attentamente la documenta-
zione ed abbiamo anche recuperato le Determine dove sono
state le contestazioni. Quello che noi chiediamo è l’accet-
tazione delle penalità da parte dell’Energetica Ambiente
dove questi 534.000,00 euro vengono accettate. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente lei mi chiede un documento del quale io non sono
a conoscenza. 

PRESIDENTE STURIANO 
Come non ne è a conoscenza. Oggi c’è stato riferito in
Aula… 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente è una dichiarazione che ho fatto io? 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei è sempre responsabile dei Rifiuti? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Io sono un funzionario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay. Lei è il funzionario responsabile di questo Comune
per quanto riguarda i rifiuti? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
È un servizio che fa riferimento a me. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ho capito. Ed allora chi è che ha fatto questa stesura, che
ha  accettato  la  transazione,  l’accettazione  di   questi
534.000,00 euro di penalità? 
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DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Ma di che cosa sta parlando Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Oggi è stato riferito dal Vice Sindaco in Aula che la Aime-
ri Ambiente o meglio minor l’Energetica Ambiente aveva ac-
cettato 534.000,00 euro di penalità. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Secondo me c’è un equivoco, che io adesso tendo di chiarire
anche se per la verità non conosco tutte le carte, perché
c’è un passaggio del quale io non sono a conoscenza. C’è un
contezioso in atto con l’Aimeri per le penalità che sono
state applicate nel periodo in cui il Servizio era gestito
dall’ATO Terra Dei Fenici. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi, anno di riferimento. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Dal 2009 al 30 novembre 2013, mi scusi al 30 ottobre 2013. 

PRESIDENTE STURIANO 
Si riferisce ad un milione di euro. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Si riferisce alla gestione in ATO, del Servizio. In quel
periodo sono state applicate delle penalità da parte del
RUP protempore per i disservizi nel Comune di Marsala. In
quel contezioso, praticamente, il Comune è uscito soccom-
bente, tuttavia il Giudice ha decretato di invitare le par-
ti contrapposte a addivenire ad una transazione. Se il le-
gale di Aimeri ha proposto di transigere a saldo e stralcio
di tutto quanto, comprese le penalità che sono state appli-
cate in fase successiva, io questo non lo so, è possibile
che sia così, ma io non ne sono a conoscenza, perché non
conosco i termini della questione, nel senso che io non
sono a conoscenza dei contatti che ci sono stati tra il le-
gale di Aimeri con i nostri legali. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi architetto, mi sembra che ci sia un protocollo per
quanto riguarda le contestazioni. La procedura e le modali-
tà di contestazione devono essere riscontrate da ambedue i
lati. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Ha ragione Presidente. Ha ragione Presidente. Io ho parlato
delle contestazioni che sono state applicate alla Aimeri
nel periodo in cui il Servizio era gestito dall’ATO Terra
dei Fenici. Io invece le assicuro che il protocollo è sta-
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to, a mio avviso chiaramente, rispettato per le penalità
che sono state applicate da quando il Servizio lo gestiamo
noi, ossia dal 1° ottobre 2013 fino ad oggi, fino a venerdì
è zata fatta una contestazione. Il protocollo prevede que-
sto, che per la contraddizione ci dev’essere l’istituto del
contraddittorio e le assicuro Presidente che non è facile.
È una clausola che pende tutto a vantaggio della ditta,
perché io vorrei vedere chi è nelle condizioni di poter
fare una contestazione per il Servizio notturno che viene
fatto da mezzanotte alle sei, alle nove di mattina quando
gli uffici restano aperti, almeno che tu non hai disponibi-
lità di personalità che ti effettua la vigilanza notturna,
cosa che noi non abbiamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa, se questa è la premessa significa che sicura-
mente… 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
No, Presidente le ho detto che è difficile. La penalità che
è stata applicata con la Determina dell’importo che è stato
inserito in questa delibera, si riferisce prevalentemente,
anzi totalmente, ritengo totalmente, al C.C.R. di Cutusio.
Nel  senso che il C.C.R. anziché assolvere completamente
alle funzioni di Centro Comunale di Raccolta, quindi un
servizio  che doveva fungere da incremento alla raccolta
differenziata, veniva quasi totalmente utilizzato come sede
del cantiere di Aimeri. Noi gliel’abbiamo formalmente con-
testato con l’istituto del contradditorio. Abbiamo acquisi-
to e verificato tutti i formulari di trasporto per verifi-
care se c’erano rifiuti che dal C.C.R. venivano trasportati
nelle piattaforme di conferimento, la Aimeri non è stata in
grado, l’Energetica non è stata in grado di comprovare que-
sto discorso. Abbiamo chiesto, ripetutamente, documentazio-
ne  attestante  l’autorizzazione  eventualmente  noi  non  ne
fossimo a conoscenza o del disciolto ATO, o dei Sindaci
precedenti  perché  li  avessero  autorizzati  a  svolgere
quest’attività in quel C.C.R. e non sono stati in grado di,
cioè non è che non sono stati in grado, non ci hanno nean-
che  risposto, noi pertanto siamo assolutamente certi di
avere ragione, relativamente all’applicazione di questa pe-
nalità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il periodo in questione è? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Questa penalità credo che si riferisca al periodo dicembre
2017, giugno 2017, perché dal 1° luglio… dal dicembre 2016…
1 gennaio 2016 – 30 giugno 2017, perché a partire dal 1 lu-
glio 2017 il cantiere di Aimeri si è trasferito altrove e
quindi è quello il periodo, gli ultimi sei mesi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Le posso chiedere una domanda di carattere tecni-
co, che sicuramente non siamo in grado di rispondere, visto
che lei è responsabile delle contestazioni, delle procedure
di contestazione. Come arriva a contestare 534.000,00 euro.
Mi faccia capire la modalità ed il procedimento che arriva
a contestare 534.000,00 euro. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente c’è un calcolo matematico allegato alla conte-
stazione ed alla Determina di applicazione della penale,
c’è un calcolo matematico, io adesso non lo ricordo, se
avessi la Determina davanti glielo potrei spiegare e chia-
rire, però così non lo ricordo, anche perché si riferisce
ad inadempimenti contrattuali. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Vinci. Chiedo scusa, collega Cordaro, mi perdo-
ni.  

CONSIGLIERE CORDARO 
Grazie Presidente. Signor Sindaco, Dirigente, colleghi. Io
non sto capendo più niente effettivamente su questa delibe-
ra. Già oggi all’una era un po’ ingarbugliata la situazio-
ne. Lei Presidente mi ha anticipato che già l’Architetto
Tumbarello ha spiegato più o meno, però riesco a non capi-
re. Ora gentilmente tra l’Architetto ed il Vice Sindaco, se
vogliono spiegare un po’ se questa delibera è fattibile, si
può votare, non si può votare, quello che è successo, quel-
lo che non è successo. Recuperare queste somme siamo tutti
contenti. Presidente lei diceva oggi alle due “Questa somma
si poteva investire per fare altre cose”, io posso anche
essere d’accordo con lei, per la disinfestazione, per il
verde pubblico, però, il signor Vice Sindaco mi deve spie-
gare, prendevamo questi soldi, li spendevamo per un’altra
cosa, adesso arrivava quello che è arrivato, lei signor
Vice Sindaco, sono contento che c’è anche il Ragioniere, il
Direttore di Ragioneria, come pagavamo questo debito? Gra-
zie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Antonio Vinci. A questo punto vorrei leggere attentamente
la delibera, che non abbiamo avuto modo di leggere. Perché
se la delibera è sbagliata, questa cosa la verificheremo.
Io quando voto atti, voto atti pubblici e devono essere ve-
ritieri. La parola a lei collega Vinci.  

CONSIGLIERE VINCI 
La ringrazio per avermi ridato la parola sulla questione.
Tra le ore 13:00 circa di quest’oggi e le ore 17:00 circa
le  cose sul provvedimento che questo Consiglio Comunale
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deve adottare sono completamente diverse. Dalle premesse
dell’Architetto, funzionario come si definisce lui stesso,
alle cose che ci sono state dette e che ci aveva controbat-
tuto alle nostre semplici richieste di chiarimenti avvenuti
in aula, in punta di piedi, senza pestare la testa a nessu-
no e senza offendere nessuno diversamente dalle risposte
invece offensive e molto pretestuose, le cose sono comple-
tamente diverse. Quelle premesse fatte dal funzionario, che
questo Comune ha già avuto a che fare con la Società Aimeri
prima ed oggi Energetica Ambienta, alla fine sul passato…
grazie colleghi, grazie Annalisa. Uno perde il filo, la
gente poi non firma, firma dopo. Per tutte le premesse det-
te, visto che questo Comune, quest’Assise è già stata chia-
mata più volte alla discussione delle famosi applicazioni
di penalità, con la difficoltà della tipologia del contrat-
to, che ha testé testimoniato il Funzionario, con una sen-
tenza soccombente, dove il Comune è stato dichiarato soc-
combente nei confronti della Aimeri, ancora si deve defini-
re quella questione del famoso milione di euro, se non ri-
cordo male, all’epoca sono state le Amministrazioni a met-
tere il coltello, così è stato detto in aula, quest’oggi ci
ritroviamo in una nuova stesura, in una nuova deliberazione
non di 1 milione di euro, ma di 534.000,00 euro di cui ab-
biamo una sola certezza, che noi come Ufficio, come Ammini-
strazione l’abbiamo notificato, ma dall’altra lato una cer-
tezza, che l’Aimeri o l’Energetica Ambiente non intende av-
valersi al ricorso, al richiamo, ad una contrapposizione a
questa Determina mi pare che non ci sia nelle dichiarazioni
che ha fatto lo stesso funzionario. Allora di che cosa par-
liamo signor Presidente? Di cosa parliamo? Parliamo di un
debito, di scorpo(?) di denaro di cui non abbiamo una cer-
tezza matematica, che oggi sistemiamo la partita economica,
ma che ce la possiamo ritrovare com’è stato già in passato,
con il precedente debito, con la precedente contestazione
che il Comune ha fatto all’epoca, ce la ritroveremo o a
fine anno o nell’anno successivo. Quindi erano fondamentali
le dichiarazioni che io stamattina le ho fatto Presidente,
cioè che erano semplicemente quelle di avere la Determina
che  ancora  non  abbiamo…  stiamo  discutendo  l’atto,  non
l’abbiamo avuta venerdì mattina, non l’hanno avuta i colle-
ghi Stamattina in Commissione, la Determina e l’accettazio-
ne da parte della Società. Ma la cosa grave sa qual è Pre-
sidente? Che in pratica il Funzionario non ricorda che ci
sia stata una discussione con la stessa Società e con gli
Avvocati. In Vice Sindaco stamattina ha detto qui dentro
che ci sono stati gli Avvocati e quindi la questione è già
chiusa,  la partita è chiusa, 534.000,00 euro accertati.
Presidente se rimangono le cose così, ma cordino che l’aula
non ha bisogno del mio consenso sull’Approvazione di un de-
bito…  cioè di una rimodulazione del P.E.F., sicuramente
l’Aula non ha bisogno della mia compartecipazione, posso
stare direttamente dall’altro lato o addirittura in Contra-
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da… (parola non chiara)… 264. Se ci sono delle novità in
merito e ci dimostrano questo, io sono disponibile a votar-
lo, altrimenti per me possiamo sospendere, lei scriva di-
rettamente con le sue capacità e con il potere che even-
tualmente questo Consiglio le attribuisce, scriva una bella
PEC al Responsabile di quella Società e si faccia dire come
sono andate le cose. Perché a questo punto lei stesso ha
detto che qualcuno mente. O mentono i due Dirigenti o menta
il Vice Sindaco, non lo so chi mente. La cosa è certa, la
cosa è questa, ormai dopo la dichiarazione del funzionario
Tumbarelle io ho le idee molto chiare, quasi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente se serve chiarire. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, servirà sicuramente chiarire, perché oggi abbiamo capi-
to benissimo, è stato detto che c’è stata l’accettazione
della contestazione perché sono venuti addirittura con i
legali. 

VICE SINDACO LICARI 
Si è voluto fraintendere, io vorrei chiarire la posizione,
credo che sia interesse dell’Aula avere le idee chiare. Ri-
cordo che lei sta dicendo che è opportuno che l’Aula voti
con coscienza, COSÌ COME HO PROPOSTO L’ATTO IO. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco, Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
Se vuole fare chiarezza è giusto che chiarisca. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco la chiarezza va fatta nei momenti opportuni,
oggi io ho avuto uno scontro per fare una domanda specifica
che poi corrispondeva al dato di fatto. Siccome quando dico
le cose le dico perché sono consapevole di quello che dico…

VICE SINDACO LICARI 
Anch’io Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quando i miei colleghi ridavano davanti come se uno stesse
dicendo fesserie… 

VICE SINDACO LICARI 
Lei non mi deve mettere in bocca altre cose, Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non sto mettendo nulla in bocca, stia tranquillo. 

VICE SINDACO LICARI 
Le sto dicendo qual è l’atto, tra l’altro che avete voi qui
in discussione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez prego. Atto che non abbiamo potuto discutere
con i giusti tempi e con le giuste modalità. Aldo Rodri-
quez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Mi ero riseduto, poi sono io maleducato
in quest’Aula. Vice Sindaco io per l’ennesima volta credo
di vivere un film scritto, non certo a lodi, sempre Pinoc-
chio.  Pinocchio  è  vigile  in  quest’Amministrazione,  in
quest’aula, perché lei fesserie e le cose che vengono dette
in quest’Aula si deve avere la coscienza di poter dire poi
successivamente “Forse ho detto qualche cosa di sbagliato”,
ma in quest’Amministrazione, la parola “Sbagliare” non esi-
ste, esiste solamente l’arroganza di dire: “Così è e così
dev’essere, così dev’essere approvato”, correndo, non sba-
gliando ma correndo, perché questa mattina in Commissione
Bilancio, cara Ginetta, ti ricordi che cosa si è detto?
Personalmente io ho chiesto la sua presenza, vero Vito? Io
l’ho chiesta la sua presenza, perché questi Dubbi guarda
caso avendo la delibera in mano, l’ho letta ed avevo dei
dubbi seri, di cui voleva risposta e le risposte le ho avu-
te. La risposta è quella che lei viene qui in aula, non si
presenta nelle due Commissioni, in Commissioni giovedì per-
ché aveva altro da fare, perché era impegnato, ma ancora di
più oggi. La Commissione Bilancio fatta, perché ci si dove-
va studiare su prima di approvare questa delibera in Aula
Consiliare, lei era impegnato, non poteva rispondere al no-
stro voler sapere, o quanto meno al mio voler sapere. Per-
ché qualcuno in Commissione era già predisposto a votarlo e
l’ha fatto mettere anche a verbale. Vero Ginetta? Si è mes-
so anche a verbale che si doveva votare quest’atto di deli-
berativo, perché le certezze c’erano tutte, c’erano un tut-
te. Guarda Caso si viene in Aula e le certezze svaniscono
così. Lei che è sempre pronto a fare le smorfie facciali,
però la verità è solamente una Caro Sindaco, che stamattina
lei diceva a tutti i presenti che c’era stato un contezioso
dove gli Avvocati si erano messi d’accordo e che non c’era
nessun problema ad accettare quest’atto deliberativo. Oggi
con la Determina che ancora non arriva, scompare dalle pa-
role  dette  dal  collega,  architetto  Giacomo  Tumbarello,
scompare questa transazione, così, non esiste più. Caro An-
tonio Vinci, così come tu hai le idee chiare, anche io ho
le mie idee chiare e non aspetto altro di votare questo
atto deliberativo. Grazie Presidente. 

40Consiglio Comunale del 01/10/2018



PRESIDENTE STURIANO 
Chi chiede d’intervenire sull’atto? Ritengo che sia oppor-
tuno chiarire alcuni aspetti nell’atto deliberativo. “Per
sopperire a tali e maggiori costi è stato predisposto un
Piano Finanziario di Assestamento che prevede una maggiore
spesa nelle suddette voci A e B inerenti ai costi di smal-
timento della frazione indifferenziata dei rifiuti e dai
costi di abbancamento provvisorio dei Rifiuti, bilanciata
da un’entrata di pari importo Determinata dall’applicazione
di una penale alla ditta Energetica Ambiente S.r.l. accer-
tata ed incamerata nel corso dell’anno  corrente 2018.”
Scusate che significa “Incamerata”. Voi non avete provvedu-
to a pagare la ditta, non è che avete incamerato che c’è
stata un’ulteriore entrata, che cosa significa “Incamera-
re”. Se viene accettata la contestazione la incamera… Non è
così. Non è così. Perché quando l’Energetica Ambiente avrà
ragione noi sopperiremo al contezioso, ci sarà un debito
fuori Bilancio di 534.000,00 euro. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente se lei vuole ascoltare è un problema. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco! Vice Sindaco lei ha la possibilità d’interve-
nire e di parlare, però quando le diamo la parola. Voglio
capire che cosa significa, tecnicamente non lo voglio sen-
tire da lei, lo voglio sentire dai miei Uffici, dai tecni-
ci, che cosa significa “Incamerata”. Quindi se il Direttore
di Ragioneria che in questo momento è anche Segretario ver-
balizzante, è garante della serietà di questa massima Assi-
se, voglio sentire e sapere che cosa significa “Incamerata”
“Accertata ed incamerata”. Cortesemente Segretario Generale
e Direttore di Ragioneria. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Qui le fasi dell’entrate e le fasi delle spese sono diver-
se, ancora siamo in Bilancio. Parlo delle fasi dell’entrata
e della spesa. La fase dell’Entrata inizia con l’accerta-
mento.  L’accertamento  significa  che  io  devo  sapere  tre
dati:  creditori,  importo  e  scadenza  e  quindi  accerto
l’importo dell’anno sapendo questi tre dati, sennò l’accer-
tamento non lo posso fare. Quindi sapendo questi tre pre-
supposti: Creditori, importanti e scadenza posso accertare,
quindi la scadenza dev’essere dentro l’anno Finanziario.
Incassare significa che materialmente mi incasso i soldi,
significa che sono nella prima fase di accertamento. Io co-
nosco te che devi pagarmi la TARSU, quindi ti accerto, poi
il pagamento equo, mi puoi pagare come… non mi puoi pagare.
Quindi poi seguono tutte le altre procedure. Se in delibera
c’è scritto, come dice il Vice Sindaco “Accertato ed incas-
sato” significa che gli Uffici, io personalmente non ho
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controllato con i miei occhi, ma i miei Uffici mi hanno
detto che si è accertato e poi si è incassato, tant’è che
ho messo la firma dicendo che ho controllato tramite i miei
uffici che abbiamo accertato ed incassato, significa che
abbiamo incassato. Incassato significa che noi… per dare
una risposta tecnica. Questa in base a quello che io ho
firmato e che c’è scritto là, quindi abbiamo accertato ed
abbiamo incassato, nel senso che io dovevo dare alla ditta
800.000,00 euro e quindi avevo in uscita. Siccome l’Ufficio
ha applicazione le sanzioni, io ho fatto il mandato di
800.000,00.  300.000,00  li  ho  pagati  alla  ditta  ed  i
500.000,00 me li sono incamerati e li abbiamo in entrata,
la voce non la ricordo come si chiama. Questa voce di en-
trata, “Maggiori accertamenti”, li utilizziamo per la mag-
giore spesa. Questo è quello che contabilmente abbiamo fat-
to. 

PRESIDENTE STURIANO 
Già è contestato, non è che può essere contestata. È stata
già contestata. Fatevelo dire dagli Uffici si è stata con-
testata o meno. Il problema è se il Piano Economico Finan-
ziario è 13 ed oggi è 13,5 viene detto che automaticamente
non c’è nessun aumento della spesa perché viene compensata
dall’applicazione della penale. Chiedo scusa, state tran-
quillo, state sereni dice il Direttore di Ragioneria. Se
abbiamo approvato un Piano Economico Finanziario di 13 ed
oggi è 13,5… 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Ho questa maggiore entrata. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay. Ha una maggiore entrata o una maggiore uscita? Lei
intanto ha una maggiore uscita certa che si vuole riequili-
brare con l’applicazione di una penale. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Che è un’entrata. 

PRESIDENTE STURIANO 
Che è stato detto fino a poco fa che era stata accettata,
perché era venuta con i legali la ditta ed aveva accettato
la contestazione. Accertata ed accettata. Accertata ed ac-
cettata. Accertata ed accettata è stato detto. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Accertata ed incassata, c’è scritto in delibera. Presiden-
te. 
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CONSIGLIERE CIMIOTTA 
La domanda è semplice, dico: questa somma di 500.000,00
euro può essere contestata dalla Energetica Ambiente sì o
no? Non è stata contestata. Ma può essere contestata? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Avvocato questa è materia sua. La contestazione, ammesso
che sia stata fatta ad aprile, ma io non lo ricordo, i ter-
mini di ricorso, d’impugnativa del provvedimento, mi pare
che sono 120 giorni ed i 120 giorni sono trascorsi, quindi
non credo che ci sia più tempo. Poi ripeto è materia sua,
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate un attimo, il problema non si pone. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente la somma è stata messa a Bilancio. O lei la uti-
lizza o lei non la utilizza, se domani dovesse sorgere un
contezioso e la controparte vince lei i soldi glieli deve
dare, così come gli dovrà dare quelli del contezioso con
l’ATO Terra dei Fenici se hanno ragione. Quindi di che cosa
parliamo, i soldi sono stati incamerati, sono stati ormai
messi a Bilancio, come ha confermato il Dirigente di Ragio-
neria. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Sono stati incamerati. A questo punto non pa-
gherò la rata di novembre. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente se lei vuole un chiarimento per l’Aula io sono
sempre disponibile, Presidente. Se vuole possiamo chiarire
meglio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Noi vogliamo fare chiarezza Vice Sindaco. Lei ha la possi-
bilità d’intervenire. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente mi scusi, dato che lei è informato che questa
delibera è stata contestata da Aimeri, se ci fa una fotoco-
pia di questa contestazione, così la vediamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei è sempre molto scherzoso. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
No scherzoso. Lei ha affermato due minuti fa che è stata
contestata. Non può portare l’aula verso una direzione, di-
cendo che è stata contestata, faccia la fotocopia di quello
che dice, altrimenti lei afferma delle fesserie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Allora forse continuiamo a non capirci. Lei l’accetterebbe
una contestazione a cui lei non ha preso parte? L’accette-
rebbe. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Lei risponda alla mia domanda, lei ha affermato una certa
cosa. Lei faccia la fotocopia della contestazione e la leg-
giamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io vorrei vedere se lei non fa opposizione ad una cosa che
le viene contestata senza che lei accetta. Se è così vo-
gliamo vedere ancora più in là, come i due anni e mezzo che
sono passati per la sottoscrizione del contratto, sempre la
stessa ditta guarda caso, con 3.800.000,00 euro di ammorta-
mento mezzi che hanno incassato, poi lo discutiamo. Con
3.800.000,00 euro che hanno incassato. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente penso che vogliamo capire un po’ tutti su questa
questione. Intanto Presidente una piccola parentesi. Lei
stamattina mi ha detto: “Lei fa parte della Maggioranza e
difende” io non devo difendere niente, sia chiaro. Io sono
intervenuto per dire “Entriamo nel merito della delibera”
perché lei parlava di disinfestazione, di spiagge. Mi scusi
il Piano Economico Finanziario, del Piano Rifiuti lei l’ha
votato io no, dunque incominciamo a capire chi è Maggioran-
za e chi è Opposizione. La Delibera numero 31 del 28 marzo
2018 io non c’ero, il collega Sinacori era presente e si è
astenuto, il Presidente era presente e l’ha votato, questo
tanto per capire come funzionavano le cose, eventualmente
lì c’erano tutte le condizioni per dire: “Facciamo più di-
sinfestazione, facciamo qualche altra cosa”, questa era una
parentesi sulla delibera, che era quella che penso che in-
teressa a tutti. Questa benedetta penale che è stata inca-
merata, per quello che ho capito, significa che noi doveva-
mo 13 e ne daremo 12,5. Nella sostanza è così. Perché? Per-
ché la Aimeri ha avuto applicata una penale. È aumentato la
previsione  economica  finanziaria  del  Piano,  giusto  Vice
Sindaco? Perché sono aumentati i costi del Conferimento. Di
sicuro c’è una questione, la delibera serve per riequili-
brare  il  Piano  Economico  Finanziario,  so  non  ho  capito
male. Di fatto se noi non lo riequilibriamo qualcuno questi
soldi li deve far uscire o no? No, non li deve far uscire
nessuno? Penso di sì. Se noi non mettiamo nel Piano Econo-
mico  Finanziario  la  penale  questi  benedetti  500.000,00
euro… Presidente se lei deve gridare tutto il giorno, io me
ne vado, non vengo più, perché io sono stanco. Io parlo,
però lei parla. Presidente quando parla lei chiede silen-
zio, chiede attenzione. Io vorrei capire una cosa, questi
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benedetti 534.000,00 euro, se noi non li incameriamo, per-
ché possono essere contestati, non li prendiamo, chi li
deve uscire? Da dove li prendiamo? Lo posso capire o no?
Presidente se noi contestiamo la delibera, prendiamo questi
500.000,00 euro e li mettiamo. Ma dobbiamo avere le idee
chiare o mandiamo la delibera e poi si vede com’è tutta la
questione, oppure li andiamo a prendere da qualche parte
questi 500.000,00 euro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Si va a rifare, com’è giusto rifare, il Piano Economico Fi-
nanziario, punto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Allora Presidente facciamo una cosa, facciamo l’atto, che
cosa succede? 

PRESIDENTE STURIANO 
Succede che i 500.000,00 euro se li troverà il prossimo
annO. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
E se invece l’approviamo che succede? 

PRESIDENTE STURIANO 
Che ci sarà il debito fuori bilancio fra sei mesi. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Io vorrei capire tecnicamente che cosa cambia. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente lei non può fare queste affermazioni, perché lei
intimidisce l’Aula con queste affermazioni. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Il  problema  è  questo:  chi  li  deve  far  uscire  questi
500.000,00 euro, ancora non l’ho capito. Per adesso abbiamo
quasi una certezza che sono stati incamerati. Presidente se
effettivamente è provato che l’atto è illegittimo lo boc-
ciamo, ma da qualche parte questi 534.000,00 euro si devo
trovare o no. 

PRESIDENTE STURIANO 
Si fa il calcolo, il Nuovo Piano Economico Finanziario,
chiedendo ai cittadini in base… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ah, quindi dobbiamo chiedere l’aumento della Tassa dei Ri-
fiuti. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non ho detto che dobbiamo chiedere l’aumento, quando arri-
verà il debito fuori Bilancio. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Non lo sappiamo, può essere anche che il contezioso questa
volta è a favore del Comune, questo vorrei capire, dottor
Tumbarello, se è possibile. 

Assume la Presidenza del Consiglio Il Consigliere Galfano

Arturo

PRESIDENTE GALFANO 
Un attimo, riprendiamo la situazione. Lei ha posto un que-
sito ed una domanda all’architetto. Prego. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Allora vorrei rispondere al Consigliere Coppola. Pratica-
mente Trapani Servizi ha chiesto un incremento dei costi di
circa 50,00 euro per tonnellata, che andranno ad incidere
di 150.000,00 euro circa, di 200.000,00 euro da qui a fine
anno, comunque non è prevedibile, è in relazione alla quan-
tità  dei  rifiuti.  Noi  quest’impegno  di  spesa  non
gliel’abbiamo ancora mandato. È evidente che se non gli
mandiamo l’impegno di spesa fra un mese, quindici giorni
appena si esauriscono le somme che erano già impegnate e
non gli mandiamo il saldo quelli ci broccano i conferimen-
ti, quindi l’immondizia ci resta a casa, chiariamo questo
discorso, voglio chiarire questo discorso, va bene. Quindi,
150.000,00-200.000,00 euro fanno capo ad una parte di que-
sti costi che abbiamo inserito in delibera. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Architetto potrebbe ripetere, non ho capito il passaggio.
Architetto Tumbarello potrebbe ripetere, non ho capito il
passaggio, se gentilmente lo può ripetere. Presidente non
ho capito il passaggio, perché non si sentiva nulla, può
ripetere quello che ha detto poco fa. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
I primi di agosto la Trapani Servizi ha chiesto un incre-
mento di costi di smaltimento dei rifiuti indifferenziati
di circa 50,00 euro a tonnellata a partire dall’8 agosto
fino al 31 dicembre. Quindi un incremento di costi di circa
50,00 euro e passa a tonnellata che va dal periodo 8 agosto
- 31 dicembre. Noi quest’impegno di spesa non gliel’abbiamo
ancora  mandato, perché abbiamo previsto questa spesa in
quest’incremento di somma che abbiamo messo in delibera. Se
noi gli mandiamo l’impegno di spesa è plausibile che da qui
a qualche settimana la Trapani Servizi ci blocca i conferi-
menti, perché quando non gli arrivano i pagamento… anzi
quando non gli arrivano gli impegni di spesa bloccano i
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conferimenti, così succede con la Sicilfert, così succede
con Trapani Servizi, così succede con quasi tutte le piat-
taforme. 

PRESIDENTE GALFANO 
C’è la collega Meo prima di lei, poi c’era il Vice Sindaco
che aveva chiesto d’intervenire per chiarire. Vice Sindaco,
prego. 

VICE SINDACO LICARI 
Grazie Presidente. Signori Consiglieri rimando al mittente
la grave affermazione nei miei confronti sul Consigliere
Rodriquez, sulle falsità che dico. Guardi io ho mille di-
fetti, ma la coerenza è una cosa a cui tengo parecchio.
Chiariamo l’atto, perché credo che si stia facendo confu-
sione e stiamo disorientando un po’ l’Aula. Facciamo la
cronologia. Si tratta di una contestazione fatta a suo tem-
po, credo che sia nel 2017, architetto casomai mi corregga.
A quella contestazione, mi riferisce l’Architetto, mi rife-
riscono gli Uffici… poi se un Assessore deve andare a spul-
ciare qualsiasi carta, io ho fiducia degli Uffici e mi di-
cono che ad oggi quella contestazione all’Energetica Am-
biente non ha sortito nessuna contestazione ad oggi. Tant’è
che aspettiamo, siamo arrivati ad aprile 2018. Al ché anche
su sollecitazione di parte, quando si riferiscono agli Av-
vocati dell’Energetica Ambiente chiedono il saldo della de-
libera ed il pagamento, perché era in contestazione, cioè
era ancora non pagata la rata e sollecitano il pagamento a
stralcio della penale dei 500.000,00 euro, cosa che noi
facciamo ad aprile 2018. Ad oggi, dal provvedimento, noi
non abbiamo nessuna contestazione ed altro. Fermo restando
questo, data l’urgenza e la necessità che noi non è detto ,
anche qui l’Aula, può darsi come io spero che se noi conti-
nuiamo  con  questo  trend  positivo  della  riduzione  con
l’aumento della differenziata e della riduzione dei rifiu-
ti, cosa che abbiamo avuto da gennaio a giugno, che abbiamo
prodotto meno rifiuti da portare in discarica rispetto al
2017,  che  ha  Determinato  un  tesoretto,  ahimè  bruciato
dall’aumento di costi del conferimento da agosto in poi,
forse ci permette di, come dice lo stesso architetto ma a
rischio, di chiudere, ma è a rischio. Onde evitare l’ipote-
si di un debito fuori Bilancio, abbiamo detto che trattan-
dosi di una sanzione e di una penalità incamerata ed accer-
tata,  quindi  già  transitata  in  Bilancio  da  aprile  2018
quelle  somme  sono  nelle  disponibilità  finanziarie
dell’Ente, sono nelle disponibilità finanziarie dell’Ente
attraverso quella Determina di cui non ricordo il numero
preciso, che è stata emessa dall’Ufficio a conguaglio tra
il quanto dovuto alla ditta e quanto di penalità accertato
e realizzato, su condivisione con l’Energetica Ambiente. Io
non parlato di transazione, non ho parlato di accordo, non
ho parlato di niente, ho detto che con condivisione da par-
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te della Società che ne sollecitava il pagamento a congua-
glio e questo l’Ufficio ha fatto. A fronte di contestazioni
che risale a ben oltre i 120 giorni, siamo ad una contesta-
zione che riguarda ad un anno, ed un accertamento fatto ben
oltre i 90 giornali, fatta ad aprile, abbiamo ritenuto uti-
le, per evitare un aumento di TARI, un debito fuori Bilan-
cio, di mettere in ordine il P.E.F., che è neutro e garan-
tire l’eventuale crisi che si possa verificare, perché se
il trend continua dobbiamo porre rimedio ed abbiamo, così
come ho detto stamattina, se non dovesse come io auspico
fare ricorso e quindi ad un ulteriore sborso perché si ri-
torna a quel ciclo virtuoso che abbiamo fatto fino a giugno
con la riduzione ed un aumento della differenziata, può
darsi che quelle risorse che noi, così come detto stamatti-
na, accantonate verranno messe a disposizione nel 2019 per
quello che è il nostro auspicio per ridurre ancora la TARI,
cosa che abbiamo fatto negli anni precedenti Noi negli anni
precedenti abbiamo continuato, anche se di poco a ridurre
la TARI in controtendenza a quello che avveniva vicino a
noi,  queste risorse, come ho detto stamattina, verranno
utilizzate eventualmente a riduzione della TARI  2019. Però
se dovesse ancora subentrare un’ulteriore crisi siamo con
un P.E.F. nelle condizioni di poter garantire l’urto e con-
tinuare il servizio. Questo ho detto stamattina, lo ribadi-
sco che si tratta di una sanzione ed una penalità che ab-
biamo già incamerato ed accertato ed è contabilizzata, alla
quale non c’è stato nessun contezioso, mi dicono. Poi se ci
sono altri che sanno queste cose, io dagli Uffici e ho fir-
mato l’atto dopo la firma del Dirigente, sia del Dirigente
Contabile che del Dirigente Tecnico, perché io sono la par-
te politica, altrimenti ci confondiamo, i quali chi assicu-
rano che non c’erano altre contestazioni, quindi rispetto a
certe logiche che io volevo evitare per trovarci in un fu-
turo,  perché  quel  debito  ancora  l’abbiamo,  che  gravita
nell’aria, lì è contestato e c’è un ricorso, è già stato
fatto il primo grado e vanno avanti quelle procedure. Qui
non si è avviato nessun contezioso. Oggi non c’è un conte-
zioso, non c’è un’opposizione, a me non risulta opposizio-
ne, se vi risultano ne prendiamo atto in questa sede, a me
non risulta che c’è opposizione, tant’è che il motivo per
il quale il Direttore di Ragioneria ha messo la firma, al-
trimenti non metteva la firma su una cosa che non poteva
accertare, se c’era un contezioso in corso, quindi non ave-
va la certezza. Il Direttore di Ragioneria ha chiamato i
principi contabili, quindi ho la certezza e quindi fa la
Determina, perché a seguito di mancata contestazione, quel-
le somme le ha incamerate, sono dentro il Bilancio Comuna-
le. Questo ho detto e questo lo ribadisco. Può darsi che
sia stato frainteso, ecco il motivo per il quale ho chiesto
di chiarire meglio quali sono le condizioni. Quindi oggi
questo atto non fa altro che mettere e di evitare un even-
tuale debito fuori Bilancio che dovrebbe venire ed una con-
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testazione fatta come si deve, ringrazio gli uffici per
averla fatta come si deve, perché nel passato può darsi che
ci sia stato qualche errore, che quelle contestazioni alla
fine… c’è un procedimento penale in corso, non voglio en-
trare nel merito di altre questioni che non mi riguardano,
è stato un atto di contestazione, ecco perché dire non con-
testato, accertato ed incamerato. 

PRESIDENTE GALFANO 
Signor Sindaco il suo chiarimento c’è stato. Però, signor
Sindaco  stamattina forse incautamente le è scappata una
frase “Sono venuti gli Avvocati”, l’abbiamo sentita tutti.
Sicuramente gli Avvocati sono venuti in tempi passati e non
ora. 

VICE SINDACO LICARI 
C’è il dottor Fiocca che è addetto alla liquidazione. Gli
Avvocati hanno sollecitato il pagamento a saldo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Quando? 

VICE SINDACO LICARI 
Ad aprile. Questo ho detto e l’ho ribadito in Aula. Ad
aprire gli Avvocati della ditta hanno sollecitato il paga-
mento a saldo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Vice Sindaco la domanda che… 

VICE SINDACO LICARI 
Quello mi è stato detto e questo riferisco all’Aula, gli
Avvocati hanno sollecitato il pagamento a Saldo, noi abbia-
mo liquidato una fattura a saldo, 800.000,00 detratta la
penalità, su sollecitazione di parte. C’è la Determina. Ho
chiesto all’Ufficio ed il dottor Angileri mi ha detto che
c’è la Determina, tant’è che nella delibera è citata che è
stata  accertata ed incamerata. C’è una Determina, sennò
come si fa ad accertare ed incamerare se non c’è una Deter-
mina di pagamento che mi permette di accertare. 

Assume la Presidenza del Consiglio Il Consigliere Sturiano

Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi Vice Sindaco forse ha ragione lei, sicuramente ha
sempre ragione lei, di questo ne prendiamo atto. 

VICE SINDACO LICARI 
No, assolutamente… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente ha sempre ragione lei e ne prendiamo atto. Io
dico una cosa sola, se sono venuti i legali e hanno chiesto
a saldo e stralcio, si può avere visione della documenta-
zione prodotta dai legali dell’Energetica Ambiente? È le-
gittimo che il Consiglio Comunale prenda visione della do-
cumentazione? Segretario. Attendiamo di vedere la Determina
e  la  documentazione  a  saldo  e  stralcio  dei  legali
dell’Energetica Ambiente. Lo diciamo da stamattina, è così
difficile, invece di arrampicarci sugli specchi? Vogliamo
certezza di quello di cui stiamo discutendo, diversamente
saprò che fra un anno, un anno e mezzo, due anni devo vota-
re un debito fuori bilancio di 534.000,00 euro fatto da me.
Io non posso avere sulla coscienza un debito fatto da me
oggi. Consigliera Meo a lei la parola. Chiedo solo questo,
un sollecitato affinché arrivi la documentazione, dobbiamo
parlare su carte certe. Troppi Avvocati difensori ci sono.
Collega Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente alcune risposte sono state date dall’Architetto
Tumbarello e del Vice Sindaco, adesso aspettiamo questa sua
richiesta, perché i punti mi sembrano che siano tre. A me
risulta che ci siano sugli 800.000,00 euro a saldo è stata
pagata questa ditta della restante, quindi la Sanzione dei
534.000,00 euro sono già nel nostro Bilancio. La ditta ha
accertato le restanti somme? 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega non ha accettato. È questo il problema. non ha ac-
cettato. C’è una documentazione dove dice che ha accettato?

CONSIGLIERE MEO 
Allora io devo mettere in dubbio il Dirigente, il Vice Sin-
daco ed il funzionario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io oggi le posso garantire che dubito anche di me stesso,
siccome non posso far votare un falso… 

CONSIGLIERE MEO 
Ci sono legalmente dei giorni in cui uno può fare ricorso,
giusto? Io non penso che per questa cosa può passare un
anno,  dopo  un  anno  spunta  la  ditta  e  fa  ricorso.  Se
quest’accertamento è stato fatto ad aprile siamo il 1 otto-
bre, io non penso che la ditta può avere tre anni di tempo,
si sveglia una mattina e poi fa ricorso. Sono 120. Sono
passati 120 giorni? Segretario io lo dico a lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Questo lo dice lei. Stamattina è stata detta una cosa,
quindi se votavo l’atto già prendevo per buono che c’era
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una documentazione di accordo con la ditta. Oggi pomeriggio
si dice che magari è stato frainteso, è chiarissimo, anche
il video possiamo dire. Poi se questa è materia di tratta-
zione per i due anni e mezzo di tira e molla per la sotto-
scrizione dell’atto, di gara d’appalto all’Energetica Am-
biente non lo so, sicuramente lo può sapere solo chi ha in-
terloquito  in questo momento. Io posso interloquire con
carte certe e le carte certe le voglio qui, in maniera
chiara lo dico. Quindi dovevate fare anche la contestazione
di una proroga, di 1.900.000,00 euro annui di ammortamento
mezzi che non hanno messo a disposizione, perché fornivano
il servizio con gli stessi mezzi obsoleti, anche di questo
voglio parlare con il Vice Sindaco. L’avete contestato an-
che questo che il servizio doveva essere prorogata con mez-
zi degni di una gara d’appalto? Visto che avete fatto una
contestazione, 1.900.000,00 euro annui di ammortamento mez-
zi. Per chi conosce gli atti vecchi, precedenti e passati.
I colleghi sono abbastanza… Collega Vinci lo sanno benissi-
mo il Vice Sindaco, il Dirigente Patti e soprattutto il Re-
sponsabile  Tumbarello.  Siccome  qua  furbacchiotti  che  si
permettono di pensare di venire qui e deridere Consiglieri
Comunali che gli atti se li leggono e se li scrivono state
tranquilli che non ce ne è. Voglio parlare anche di questo.
Nella proroga era previsto 1.900.000,00 euro annui di am-
mortamento mezzi che non hanno messo? Voglio che venga mes-
so a verbale e voglio che qualcuno di voi mi risponda. Per-
ché nella gara d’appalto c’era “Ammortamento mezzi” che la
ditta non ha servito. Quindi io pretendo che il Servizio
venga fatto con mezzi nuovi, giusti, se non state fatte le
contestazioni, sia dall’Assessore, che da parte dell’Uffi-
cio, voglio capire per quale motivo. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Posso Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì, ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Ultimamente la vedo particolarmente ner-
voso,  Presidente.  Presidente?  Forse  ha  poca  importanza
quello che dico qui in aula, comunque la vedo particolar-
mente nervoso, credo che quando si vanno a trattare alcuni
atti in aula, soprattutto non mi aspetto che il Presidente
di questo Consiglio Comunale dica che possa essere un atto
illegittimo. Perché se l’atto è illegittimo lei nemmeno lo
deve proporre all’Aula, può benissimo non proporlo all’Aula
perché  è  un  atto  illegittimo.  Se  l’atto  viene  proposto
all’Aula credo che va studiato e tutti i dubbi che ha Pre-
sidente, possiamo dormire anche qua stanotte, io non ho
paura ad affrontare gli atti, tutti suoi dubbi li possiamo…
gli uffici sono qua, però ripeto Presidente, non possiamo
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noi dire che ci sono atti illegittimi o che qualcuno qui
dentro mente, perché noi siamo figure pubbliche ed abbiamo
giurato di rappresentare i cittadini, soprattutto di adem-
piere bene al nostro ruolo. Quindi siccome lei è il Presi-
dente e dev’essere il garante di quest’Aula la invito ad
essere più calmo, soprattutto in Aula e cerchiamo tutti as-
sieme di risolvere il problema, perché qui credo che ognuno
di noi viene per fare l’interesse pubblico per la città.
Quindi se viene chiarito, se c’è la contestazione o non c’è
la contestazione, Gli Uffici hanno detto che queste somme
sono in cassa e che fino ad aprile 2018, è stato contestato
a dicembre 2017, sono passati mesi e nessuno… Se poi lei
già sa che arriverà un debito fuori Bilancio, io non lo so,
e chiarisca all’Aula. Perché ha detto: “Forse domani saremo
chiamati, forse saremo chiamati a pagare un debito fuori
Bilancio”. Siccome al momento gli Uffici non sono a cono-
scenza che l’Aimeri o l’Energetica Ambiente ha contestato
la contestazione fatta dagli Uffici e dall’Amministrazione
Comunale, quindi ripeto, quando mettiamo troppa carne sul
fuoco si rischia di non capirci più niente, quindi nemmeno
noi poi iniziamo a capire quello che viene detto sia dalla
sua parte che dalla parte degli Uffici dell’Amministrazio-
ne, cerchiamo di fare chiarezza. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io parlo chiaro. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Sì, ma lei ha anche detto che è un atto illegittimo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per aver sollevato alcune questioni mi si è bruciata la
macchina, nel dicembre del 2014 e non mi tiro indietro stia
tranquillo, non mi tiro indietro. Ho denunciato pubblica-
mente chi dovevo denunciare senza mezze misure, senza se e
senza ma. Quando sollevo Determinate questioni… 

CONSIGLIERE FERRERI 
Questo non lo so Presidente. Non so a che cosa allude. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quando sollevo Determinate questioni e le sollevo, perché
l’atteggiamento di chi pensa di venire qui e venire a fare
il professore o la professoressa non l’accetto né nei con-
fronti miei e né nei confronti di nessun collega Consiglie-
ri di quest’Aula, di qualsiasi parte sto parlando, sto fa-
cendo questa parte per non dire questa parte, per dire:
“Parli sempre con me”, assolutamente. Penso che sia legit-
timo chiarire alcuni aspetti che riteniamo che siano fonda-
mentali, punto. Continuo a dire: io ho fatto una domanda,
nella proroga alla Aimeri in questi due anni e mezzo era
previsto anche un ammortamento mezzi che abbiamo pagato per
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1.900.000,00 euro annui che non hanno messo a disposizione?
E perché non avete fatto le contestazioni possibilmente?
Chi risponde a questa domanda? Assolutamente sì, assoluta-
mente sì. In attesa che arrivi il funzionario o il Dirigen-
te. A quanto pare fare chiarezza su alcuni aspetti a qual-
cuno non piace. Chi risponde a questa domanda? Oppure la
proroga si faceva sic et simpliciter, così, facciamo la
proroga e tutto quello che ci danno accettiamo e noi pa-
ghiamo. Vice Sindaco vuole rispondere lei a questa domanda?
È un fatto politico e non è un fatto politico, se cortese-
mente vuole rispondere lei. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente le prorogne sono state fatte agli stessi prezzi
fatti e condizioni di cui al vecchio contratto. Stia tran-
quillo che se ci sono inadempimenti che riguardano il man-
cato impiego di nuovi mezzi nel servizio, stia tranquillo
che  raccoglieremo  il  suo  suggerimento  e  li  faremo
senz’altro, come li abbiamo fatti per tante altre cose. Noi
abbiamo applicato penali per qualche migliaio di milioni di
euro e passa, quindi stia tranquillo che lo faremo anche
per questo. Lo valuteremo. Lo valuteremo nel senso che se
sono penalità dovute, stia tranquillo che le quantifichere-
mo e le applicheremo, stia tranquillo, d’altronde il rap-
porto con questa società durerà per altri sette anni, quin-
di il tempo ce l’abbiamo, le daremo richiesta su questo
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma guardi sotto quest’aspetto, penso che doveva essere uno
di  quei requisiti che dovevano essere verificati seduta
stante: io vi sto dando la proroga, il contratto dice que-
sto. Lei doveva verificare assieme all’Ufficio, assieme al
Vice Sindaco ed all’Assessore con la delega, doveva verifi-
care se effettivamente quanto sottoscritto risultasse vero.

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Io le ricordo che noi abbiamo un contratto a corpo con que-
sti, che ci devono fare un certo servizio per un certo im-
porto. Quindi quando io le dico che dobbiamo verificare si-
gnifica che c’è qualche dubbio, però se è così lo faremo,
stia tranquillo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io su questa cosa può stare tranquillo che verificherò,
starò con il fiato sul collo. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente stia tranquillo che arriveremo prima di lei. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ah, questo non lo so. Siccome queste cose le ho denunciato
da più di un anno, da più di un anno le ho denunciate da
questa sede… Chi è iscritto a parlare? Aldo Rodriquez, pre-
go. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Io qua ho capito che se uno la pensa di-
versamente cammina  a braccetto sempre con gli altri, quin-
di il pensiero diverso non deve esistere, dev’essere sempre
univoco come pensiero. Ma io sono abituato a chiarire ed a
capire soprattutto prima di votare. Architetto Tumbarello
io vorrei capire, appunto, lei poco fa ha fatto delle af-
fermazioni dicendo che se questo atto deliberativo noi non
votiamo rischiamo di non avere più la raccolta, in parole
povere, non voglio fare tutto, però è quello il senso. Però
mi chiedo una cosa, se noi già… voi come Amministrazione e
lei come Ufficio Tecnico avete incamerato i soldi, quale
problematica c’è sul fatto che lei mi viene a dire qua in
aula “Non avremmo più la raccolta”, i soldi sono già inca-
merati, credo che ci sia una contraddizione su quello che
lei ha detto, oppure ho capito male, forse ho capito male,
però vorrei una spiegazione in merito. Un attimo vorrei fi-
nire. Tu lo sai che io sono abbastanza curioso, ci cono-
sciamo da tanto tempo e sai benissimo che sono abbastanza
curioso nelle cose perché capirle soprattutto. Sul conte-
zioso di cui lei mi parlava, di cui l’Amministrazione si è
preso carico, io personalmente oggi ho sentito dire, sta-
mattina, che c’era stata una transazione. Forse ho sentito
male io come tanti altri, ma non ha detto la transazione
che c’è stata tra gli Avvocati. Non che l’abbiamo ascolta-
to, io sfido chiunque a dire qua che sia stato il contrario
di quello che lei ha detto. Lei l’ha detto? ...(intervento
fuori microfono)… C’è stata una transazione o non c’è stata
una transazione? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Un accordo tra le parti come… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Fino ad ora si… Mi faccia finire, se lei non fa finire gli
altri. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Facciamo fare la domanda. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
No, io non ho fatto una domanda per avere subito una rispo-
sta, ho fatto alcune domande, se mi permette vorrei conti-
nuare, grazie. Credo che quest’atto deliberativo si rifà al
C.C.R. di Contrada Cutusio, ma per quello del Centro Urba-
no, si è pensato di avere un qualche cosa in cambio, su
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quella che è una realtà nefasta di questo Centro di Raccol-
ta, perché io personalmente assieme a tanti altri consi-
glieri abbiamo fatto tante e tante interrogazioni su questa
cosa, vero Giovanni Sinacori? È giusto o no? Anche tu Gia-
como, credo che personalmente sono più di sette mesi che ti
faccio  delle  interrogazioni  verbali…  lo  so  che  non  è
un’isola ecologica, ma è sempre a carico di chi deve forni-
re un servizio, non è che è un’entità a parte. È un’entità
che fa parte di quel contratto, è giusto? Grazie Presiden-
te. 

PRESIDENTE STURIANO 
Giovanni Sinacori. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Posso?  Consigliere  Rodriquez  l’aumento  del  costo,  fra
l’altro è riportato in delibera. La discarica di Trapani
Servizi, presso cui noi conferiamo l’RSU in tre impianti,
abbiamo conferito quest’anno l’RSU  in tre impianti: Trapa-
ni Servizi, Bellolampo quella con una quantità di rifiuti
che è rimasta accantonata per qualche giorno e che pratica-
mente eccedeva le 35 tonnellate e poi una quantità, l’ecce-
dente di 35 tonnellate a regime, presso D’Angelo a Trapani.
Gnono di questi vuole a garanzia del debito una fideiussio-
ne e l’impegno di spesa. Con la Trapani Servizi in corso
d’opera ed intendo dire ai primi di agosto, ha comunicato
un aumento dei costi di conferimento dovuti ad una più lun-
ga percorrenza del trasporto anziché a Bellolampo il rifiu-
to veniva portato presso l’impianto Oicos, o in Provincia
di Siracusa o in Provincia di Catania, quindi questo ha De-
terminato un maggiore costo sia di trasporto che di confe-
rimento. Questo maggiore costo è di circa 50,00 euro per
tonnellata, che nella quantità totale andrà ad incidere di
150.000,00/200.000,00 euro da qui a fine anno. Questo impe-
gno di spesa, noi l’abbiamo potuto ancora predisporre, per-
ché l’impegno di inizio anno lo noi l’abbiamo fatto sulla
base del Consolidato dell’anno precedente. Il Consolidato
dell’anno precedente, se lei se lo va a vedere è allegato
alla delibera, i costi di conferimento dei rifiuti indiffe-
renziati era di 125,00 euro più Iva. Adesso praticamente, a
partire dall’8 agosto i costi saranno di circa 200,00 euro
a tonnellata, quindi con maggiore  costo di 75,00 euro a
tonnellata che non era previsto e non era preventivato. Per
cui queste somme, quest’importo le dobbiamo andare a trova-
re, altrimenti i casi sono due, se ci fanno credito dobbia-
mo andare al debito fuori Bilancio, se non ci fanno credito
ci chiuderanno i cancelli e non ci faranno più conferire,
ma questo a brevissimo, vi assicuro a brevissimo. Per quan-
to riguarda l’altro aspetto, cioè quello della transazione
del contezioso, io ho detto nel mio precedente intervento
che si è venuto a Determinare un contezioso che la Aimeri
Ambiente ed il Comune nel periodo in cui il servizio era
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gestito in ATO . In questo periodo su Marsala sono state
effettuate delle… solo state applicate delle penalità, il
contezioso credo che sia uno di 300.000,00 euro e rotti e
l’altro  di 700.000,00/800.000,00 euro. Il Giudice ci ha
dato torto, ma tuttavia ha consigliato le parti di addive-
nire ad un accordo, ad una transazione. Io ritengo che sia-
no in atto delle procedure, non lo so, con il mio Ufficio
no, almeno io non ne sono a conoscenza, ma è probabile con
l’Ufficio legale, per addivenire ad una soluzione condivi-
sa,  per quanto riguarda questo debito. Isola Ecologica.
L’Isola Ecologia non è un C.C.R.. Il C.C.R. è un adempimen-
to contrattuale, la gestione del C.C.R.. L’Isola Ecologica
l’abbiamo organizzata noi, il Consigliere Vinci ne sa qual-
che cosa perché l’abbiamo fatta con lui quando lui era Vice
Sindaco, l’abbiamo fatta a nostra cura e spese. E quando
dico a nostra cura e spese, intendo dire che abbiamo messo
a disposizione noi anche le attrezzature, cioè i container,
sono nostri, li abbiamo forniti noi. Per cui se uno di que-
sti container si buca e perde un po’ di liquame, la ripara-
zione non so fino a che punto competa alla Aimeri. Ma nono-
stante questo tutte le volte che lei o altri l’hanno segna-
lato, noi la segnalazione l’abbiamo rivolta alla Aimeri,
che alcune volte è senz’altro intervenuta, anche per quanto
riguarda la disinfestazione, qualche volta l’ha fatta, di
questo siamo sicuri. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Non la rizollatura. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Come? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Non la rizollatura. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Non? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO  
Non la rizollatura del terreno. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Una o due volte è stata fatta anche quella Consigliere,
glielo assicuro io perché l’abbiamo verificato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Iscritti a parlare ci sono Linda Licari e successivamente
Giovanni Sinacori. Lei voleva rispondere? No! Consigliera
Licari a lei la parola. 
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CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Pubblico in Sala buonasera. Io volevo
intervenire e ribadire un po’ quello che ho detto questa
mattina, visto che abbiamo ripreso tutto dall’inizio. Ab-
biamo risentito il Vice Sindaco che ci ha fatto un po’
l’excursus su questo atto deliberativo, da cosa nasce e si-
curamente io trovo sconfortante il fatto che ci si sta con-
centrando molto su una cosa… su un eventuale debito Fuori
Bilancio che qualcuno asserisce che arriverà. Questa cer-
tezza mi lascia un po’ pensare Presidente, lo voglio sotto-
lineare, è un mio diritto farlo. Cioè, se siamo certi di
questa cosa è pure grave, vorrei capire sulla base di che
cosa si può affermare questo. Di fatto su una cosa siamo
certi, il C.C.R. non era in regola e questa segnalazione
fatta da più cittadini e da più Consiglieri, lo stesso Gan-
dolfo ha insistito tanto su questo, finalmente è stata san-
zionata la Società, quindi stiamo mettendo in dubbio una
contestazione fatta all’Energetica Ambiente nel 2017, tra
l’altro in questo caso dico che è difficile che venga… cioè
non so come la società potesse… con quali grandissimi Avvo-
cati possa eventualmente fare ricorso a questa Sanzione,
perché è un dato di fatto. Dottor Tumbarello sono interve-
nuti già al C.C.R. per apportare delle modifiche al Centro?
Cioè questa contestazione che abbiamo fatto, se non sba-
glio… è per avere Una ferma. Dal 1 luglio si sono trasferi-
ti, quindi io non capisco …(intervento fuori microfono)…
Addirittura, dal 1° luglio 2017 si sono trasferiti. Che
cosa può eventualmente contestare? ...(intervento fuori mi-
crofono)… Cioè noi perché ci dobbiamo aspettare questo de-
bito fuori Bilancio, premesso che siamo così attenti su
questa cosa. Questo è un atto deliberativo che comporta dei
benefici al Cittadino ed a tutta la città, al Cittadino
perché non verrà aumentata in questo caso la TARI, stiamo
facendo un Assestamento ad un Piano che abbiamo già appro-
vato nel marzo di quest’anno, non capisco veramente l’acca-
nimento su questo debito fuori Bilancio di cui si sta di-
scutendo che al momento non esiste e non vedo perché, cioè
qualcuno è così certo di questa cosa, francamente a pensar
male è peccato, però è veramente grave che si facciano que-
ste affermazioni in Aula. Cioè, siamo nelle condizioni di
evitare un danno al cittadino, semplicemente per questo io
stamattina ho detto in Commissione Bilancio, non è che l’ho
fatto mettere a verbale, perché mi auguro che tutto sia
messo a verbale, collega Rodriquez di quello che si dice in
Commissione. Io sono sicura che quest’atto può portare dei
benefici in questo momento, quindi è ovvio che partecipando
ad una Commissione abbia voluto esprimere il mio parere
nella libertà e nella democrazia che quest’aula deve rap-
presentare mi auguro fino alla fine, altrimenti non ha più
senso partecipare alle sedute di Consiglio Comunale. Gra-
zie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Continuo a dire che nessuno sta contestando le contestazio-
ni, siamo contenti. Siamo contenti che ci siamo state le
contestazioni. Segretario nessuno ha detto che siamo con-
tro, stiamo attaccando o criticando l’Amministrazione per-
ché ha fatto le contestazioni. A questo punto la domanda mi
sorge spontanea, ma fino a luglio o prima di luglio l’Ener-
getica Ambiente dove aveva il proprio garage? Dove deposi-
tava i mezzi? L’Energetica Ambiente prima di quella data i
propri mezzi dove li teneva? Siccome dice che la data con-
testata è dicembre – giugno 2017, non lo so, il riferimento
non è a lei Architetto. Non le sto chiedendo di rispondere.
La domanda la giro ad alcuni miei colleghi che sanno tutti
e vedono solo quello che vogliono vedere. Io sto dicendo
fino a tale data dov’erano? Dove si trovavano? Siccome i
benefici i cittadini li devono avere sempre, continuo a
dire che c’è qualche cosa oche a me personalmente inizia a
puzzare. Mi dispiace che il collega Gandolfo da oggi in
avanti inizia ad essere contento di tutta una serie di ge-
stione, mentre fino all’altro ieri chiedeva chiarimenti,
Commissioni d’Inchiesta e controinchiesta, ora tutto appo-
sto e tutto tranquilla. Il collega Sinacori. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Dopo chiedo d’intervenire, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Le do la parola. Il collega Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Colleghi Consiglieri, signor Sindaco, Architetto Tumbarel-
lo. Io dico innanzitutto, testimonio che il C.C.R. di Cutu-
sio funziona meglio, funziona meglio Presidente infatti ho
detto. Ci sono stato sabato scorso, non ieri, il sabato
precedente e tutto è messo in ordine, puoi mettere gli
sfalci, puoi mettere tutto quello che vuoi, ti seguono, ti
censiscono, ti chiedono quello che devi scaricare e ti con-
trollano quello che scarichi, su questo debbo dire che al
C.C.R. di Cutusio, la situazione adesso funziona. Io mi au-
guro che la Determina che dovrebbe arrivare fra non molto
risolva la questione, come se si trattasse di una tempesta
in un bicchiere d’acqua, cioè nel senso che nella Determina
si, posso utilizzare il termine Presidente, si accerti che
è stato accertato, che è stato… tutti i crismi per poter
dire “Ci siamo”. Energetica Ambiente è cosciente di questa
contestazione e ha messo in atto tutte le condizioni per
dire: “paghiamo” siamo apposto. No, Presidente, no Presi-
dente. Non abbiamo parlato del nulla e sa perché, arrivo
subito e spiego. La collega Linda Licari che è intervenuta
ed anche in maniera passionaria e non è assolutamente una
dote negativa, perché ognuno di noi ha il suo temperamento,
il proprio carattere, ama trattare le questioni, in una De-
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terminata maniera ed io ti riconosco quello che per me è un
pregio, assolutamente. Parlava di questo debito fuori Bi-
lancio, di questo debito fuori Bilancio, oggettivamente la
questione ha meritato un po’ di attenzione. Forse sono sta-
ti sbagliati i toni, sono stati sbagliati gli interventi
nel senso di come sono stati esposti, però io ricordo e ri-
cordo a me stesso ed all’Aula che i debiti fuori Bilancio
fatti da altri sono stati per noi un grande particolare,
per quest’Amministrazione un grande problema, tanto da es-
sere una delle criticità che sono state segnalate dalla
Corte dei Conti in sede di giudizio di verifica del nostro
Consuntivo.  Per cui dico non stiamo parlando di cose che
non sono giuste, è necessario, trattandosi di 500 milioni
di  euro, comprendere, capire se abbiamo sicuramente una
possibilità che questa faccenda si ritorce contro di noi,
oppure siamo nella strada giusta, come io penso che siamo.
Perché molti conoscono, più di me, quanto me, il nostro Di-
rigente di Ragioneria, e so che prima di firmi alcune que-
stioni è molto, molto attento. Se poi ci mettiamo pure che
gli atti provengono da un Settore, come quello dei Servizi
Pubblici Dei Rifiuti, non perché qui c’è l’Architetto Tum-
barello, ma per l’attenzione che ha avuto la questione in
tutt’Italia ed in Sicilia, ritengo che sia una questione
guardata per lo meno con particolare attenzione. Però la-
sciamo alla lettura della Determina questa questione. Debi-
to fuori Bilancio. Non era solo ed esclusivamente un tirar-
si appresso una questione che può capitare o non può capi-
tare, è sicuramente un fatto che bisognava che fosse di-
scusso. Ma questo dimostra però una cosa. Dimostra una cosa
importante che secondo il mio parere bisognerebbe modifica-
re e bisognerebbe che dove possibile fosse evitato, che
cosa? Quello che io chiamo un difetto di comunicazione. In
alcuni casi è una mancanza di comunicazione. Stamattina,
uno dei ragionamenti che si faceva era questo, si fa una
contestazione nel mese di marzo, nel mese di aprile si ri-
solve una questione. Ritengo che sia legittimo, legittimo,
nulla di trascendentale, che il Consiglio Comunale sappia
che l’Amministrazione, nell’esercizio della sua funzione e
soprattutto l’Ufficio che controlla, soprattutto l’Ufficio
che controlla, ha invertito la tendenza, così come diceva
il Consigliere Michele Gandolfo e ha esercitato un potere,
che è quello della sanzione, che è quello della sanzione.
Siccome si tratta di 530.000,00 euro diciamo che è diventa
una  notizia  importante,  non  sono  53.000,00  euro  che
nell’economia…  diventa  una  notizia  importante  e  perché?
Perché come hanno ben spiegato questi sono o soldi che tu,
se non ci fossero stati quegli aumenti che ne hanno Deter-
minato la bruciatura di questi 533.000.00 euro potevano es-
sere una riduzione della TARI o maggiori servizi, quindi mi
pare che la logica non sia così complicata. Questa mancanza
di comunicazione a dir la verità, non è un fatto che io re-
gistro  nel  mese  di  settembre,  anzi  pardon,  ottobre  del
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2018, è una mancanza di comunicazione che è iniziata lo
stesso giorno in cui ci siamo insediati. E siccome onesta-
mente non è che mi interessa più di tanto, se non nella
questione generale per il ruolo che esplico, che è quello
di Consigliere Comunale, però chiaramente c’è una parte po-
litica che può protestare, può più violentemente farsi sen-
tire, nel momento in cui non viene messa a conoscenza di
una notizia che comunque è importante nel rispetto di una
capacità di propositiva e di soluzione della questione. Si-
gnor Vice Sindaco questo problema di comunicazione esiste,
esiste, esiste. Io non so qui alla condivisione, sappiamo
ghe non ho il Copyright su questa questione, ma questo è
dimostrato. Ritornando un attimino a comporre… 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è un piccolo aspetto però, la comunicazione su questo ef-
fettivamente ha ragione, c’è un piccolo aspetto, tra quello
che è stato detto stamattina e quello che ancora dev’essere
verificato. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Perfetto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché è molto più grave se qualcuno venga a dire cose che
non sono veritiere all’interno dell’Aula Consiliare. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente io ho fatto una premessa, ho detto: nell’attesa
che nella Determina sia chiaro che le cose siano in questa
maniera. Però, a questo punto per continuare e completare
il  mio  ragionamento  ho  bisogno  di  chiudere  una  cosa
all’Architetto Tamburello, perché se ho seguito e sono sta-
to attento, mi pare che i costi di conferimento in più, i
costi di conferimento in più, sono stimabili all’incirca in
200.000,00 euro, ho capito bene? Se 200.000,00 euro sono i
costi di conferimento, gli altri costi in più sono quelli
di abbancamento? E quanto sono stati all’incirca Architet-
to? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Un 100.000,00 euro. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Quindi  a  voler  essere  splenditi  siamo  attorno  a
300.000,00/350.000,00 euro, per cui risultano ancora possi-
bili un surplus di circa 150.000,00 euro. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Lei ha interpretato correttamente. 
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CONSIGLIERE SINACORI 
Ed allora vogliamo fare a questa città un servizio impor-
tante, perché non chiediamo se tutte le premesse che io ho
detto si verificano e si ritorni a tutta la questione, per-
ché non facciamo una disinfestazione straordinaria signor
Sindaco? La città ne ha bisogno, questo è fuori discussio-
ne. Ne hanno bisogno i quartieri popolari, ne ha bisogno il
centro storico, ne ha bisogno la periferia, tutta la città
ha bisogno di una disinfestazione straordinaria. Tutta la
città ha bisogno che da qui a novembre presentiamo una pu-
lizia straordinaria del cimitero, che è una questione che
viene spesso sollevata in Aula. Io credo che questo possa
essere nel momento in cui ci sono le condizioni per poter
dire che la delibera di adeguamento del Piano, del P.E.F. è
corretta, nel senso proprio tecnico del termine, che questa
città può dimostrare tutto insieme, Assessore, di essere
attenti e vigili a questioni che sono state molte delicate.
Signor Presidente io ho concluso per adesso il mio inter-
vento. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente chiedo d’intervenire, se mi iscrive. 

VICE SINDACO SINACORI 
Lei ha centrato bene, lo dico prima io, sul difetto di co-
municazione,  questo  era  un  motivo  anche  di  orgoglio  di
quest’Amministrazione, l’abbiamo fatta anche passare così.
Così come a momenti passava in subordine quello della lotta
all’evasione, ma abbiamo acciuffata alla fine. Lei ha cen-
trato, ha colto il… però per arrivare ad una sintesi, così
come ho detto e ribadisco io spero di non utilizzare quelle
risorse, anzi che si investa di nuovo, addirittura si ri-
torni ad avere quello che pensavamo ed auspicavamo un au-
mento, cioè una riduzione di quel costo. Oggi siamo nella
situazione precauzionale di evitare un debito fuori Bilan-
cio e quindi abbiamo detto: siccome abbiamo quelle risorse
mettiamoli in conto perché le utilizziamo per il 2019, per
riduzione della TARI. Però a quella sua conclusione stiamo
andando adesso con la gara, perché abbiamo avuto problemi
tecnici sulla disinfestazione. Sta partendo o credo che sia
partita la gara sulla derattizzazione e disinfestazione.

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Ancora no, abbiamo un certo importo, però lo possiamo im-
plementare. 

VICE SINDACO LICARI 
Consigliere siccome noi dobbiamo essere prudenti, a me pia-
ce essere prudente ed evitare poi di incorrere in quei de-
biti fuori Bilancio ed altre questioni, verosimilmente noi
avremmo un credito ad oggi sui 150.000,00 euro non utiliz-
zabili  di  500.000,00  perché  ce  ne  basterebbero  solo
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150.000,00 alla fine. Però non vorrei che ci fossero, con
tutti  gli  scongiuri,  l’emergenza  autunnale.  Siccome  noi
possiamo fare la derattizzazione, invece che ora, partiamo
con la nostra derattizzazione che già c’è ed è in corso la
gara e quindi a breve parte, poi possiamo utilizzare per i
50.000,00 euro a dicembre quando avremmo la certezza dei
conti, quindi facciamo la disinfestazione, se il Consiglio
ritiene. A dicembre avendo la certezza dei costi possiamo
fare una grande disinfestazione straordinaria su quel pe-
riodo. La mia preoccupazione è di fare un P.E.F. che rien-
tri  e  non  che  poi  ricada,  si  tagliano  su  alcuni  costi
dell’umido e poi ci ritroviamo un domani a pagarli. Questo
è per tenere i conti in ordine. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente posso nel frattempo che legge le delibere? 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha la facoltà Consigliere Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Per la prima volta da quando si è insediata quest’Ammini-
strazione, caro Presidente, sono contento di questa mancan-
za di comunicazione. Perché è una mancanza di comunicazione
che ha prodotto un risparmio di 540.000,00 euro, quindi in-
vito l’Amministrazione a non comunicare più da oggi in poi
e far risparmiare di più ai cittadini. Ribadisco il concet-
to, 900.000,00 euro sono stati contestati negli anni scorsi
e non sono stati riscossi dal Comune di Marsala, questo è
un fatto assodato, al momento. I 500.000,00 euro, io sono
convinto, che saranno sicuramente un beneficio per i citta-
dini, poi in futuro vedremo. Per quanto riguarda la proro-
ga, Presidente Sturiano, lei mi contestava il fatto che mi
ero ammorbidito con l’Amministrazione per quanto riguarda
la proroga. Fino a stamattina io parlato con il Vice Sinda-
co dicendo di chi sono le responsabilità per quanto riguar-
da la proroga e su questo aspettiamo che il Vice Sindaco ci
risponda in aula, anche perché probabilmente le responsabi-
lità non saranno dell’Amministrazione, ma saranno di altri
Enti. Per quanto riguarda eventuali danni da chiedere alla
ditta,  lei  parlava  di  ammortamento  dei  mezzi  per
1.900.000,00 euro, non so lei da dove prende questa cifra
di 1.900.000,00 euro annui. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dallo stesso contratto che lei da Presidente della Commis-
sione d’Inchiesta conosce benissimo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Portiamola in aula e vediamo se realmente è un fatto che si
può contestare, non facciamo che diventi un ulteriore debi-
to bilancio. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Lei da Presidente della Commissione d’Inchiesta sui Rifiuti
e sull’ATO, dovrebbe conoscere quel contratto. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
No, io conosco quel contratto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora se lo conosce deve chiedere solo quello che hanno
fatto e su che cosa hanno vigilato. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Conosco anche il fatto che 900.000,00 euro di contestazione
non sono state erogate al Comune di Marsala. Siccome c’è un
nuovo corso di funzionari e non c’è stata questa contesta-
zione, per evitare errori non è stata fatta questa conte-
stazione. Poi alla fine Presidente le chiedo la copia della
contestazione della ditta Energetica Ambienta dove ha af-
fermato in Aula dove c’è una contestazione al Comune con
riguardo l’opposizione. Cioè, se ci produce materialmente
questa contestazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Qua è al contrario, se c’è qualcuno che deve produrre qual-
che documento sono gli Uffici, perché solo un imbecille ri-
spetto ad una sanzione di 500.000,00 euro non fa opposizio-
ne. Solo un imbecille d’Italia, senza che ci sia una tran-
sazione ufficiale, mi deve scusare. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Mi scusi, mi scusi, lei ha affermato che… 

PRESIDENTE STURIANO 
Io l’ho detto in maniera ironica, solo un imbecille… 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente lei ha messo il Consiglio Comunale presso una
direzione dicendo che c’è una contestazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, assolutamente! Assolutamente. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Quindi noi le vogliamo leggere queste contestazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Solo un imbecille… io chiedo la transazione, è stato detto
che c’è stata una corrispondenza legale, dov’è? Non c’è.
C’è una Determina dove si dice tutto, ora ce lo spiegheran-
no direttamente gli uffici. 
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CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente quindi lei smentisce quello che ha detto poco
fa, non c’è nessuna contestazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ribadisco e dico solo una cosa, la contestazione mi si
dice, se non ho sbagliato, perché ho la documentazione:
nell’ aprile del 2018 è stato fatto in maniera… un atto,
quindi una Determina, dove levano 534.000,00 euro, questo è
chiaro. È stata accettata? Siccome nella prima parte è sta-
to detto addirittura che sono venuti i legali della ditta e
che hanno chiuso con un accordo bonario, è stato detto que-
sto, quindi rispetto a questa cosa, punto. Se c’è un accor-
do bonario è giusto che l’accordo bonario faccia parte in-
tegrante della Delibera, quindi già il primo sospetto, per-
ché per me purtroppo uno più due, ci dev’essere una certa
linearità nella Pubblica Amministrazione, non si ha visione
di un accordo bonario. Se non c’è visione di documentazione
all’interno dell’Atto, che secondo me era il primo atto che
doveva essere prodotto, è stata fatta l’accettazione o no?
È stata fatta solo la contestazione da parte dell’Ufficio?
No, è stata fatta la contestazione da parte dell’Ufficio.
Scopriamo,  perché  incalziamo  insistentemente  gli  Uffici,
allora finalmente si sbottonano che non c’è stata nessun
accordo, che non c’è nessuna documentazione scritta, se non
una Determina di contestazione. Allora rispetto alla Deter-
mina di contestazione c’è una documentazione legale, una
corrispondenza fra gli Avvocati dove si evince questo? Que-
sto me lo deve spiegare in questo momento l’Ufficio che ha
redatto la Determina numero 721 del 12 aprile 2018. Quindi
chi ha prodotto questa Determina deve spiegare che cosa c’è
scritto, che è cosa diversa rispetto a quello che c’è stato
riferito stamattina dal Vice Sindaco. Il Vice Sindaco ha
detto che c’era stato un accordo, accordo non ce ne è. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente si può avere una copia. Una copia si può avere? 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì, gliela faccio fare. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente l’equivoco credo che sia stato chiarito. 

PRESIDENTE STURIANO 
In che senso? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Nel senso che io immagino che si riferisca alla precedente…

64Consiglio Comunale del 01/10/2018



PRESIDENTE STURIANO 
Sa qual è il problema Dirigente Tumbarello, che se leggiamo
questa Determina si riferisce al contezioso di 1.400.000,00
di un anno e mezzo prima e che non si riferisce al periodo
2017, così come viene detto, da questa Determina si evince.
Siccome l’italiano è italiano, non è che si può interpreta-
re. Sto facendo fare le copie. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente questa non è la Determina della contestazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
A me questa è stata data. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
No. Questa è la Determina con la quale è stata introitata,
incamerata… è stato accertato il credito nei confronti di
Aimeri, non è una contestazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Si può avere la chiediamo che la chiediamo da stamattina? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Io in questo momento non gliela posso dare, domani.  

PRESIDENTE STURIANO 
La scarichiamo. Nel tempo della Trasparenza dell’Ammini-
strazione Trasparente che ci vuole a scaricarla. Ma che ci
vuole, nel tempo dell’Amministrazione trasparente che ci
vuole a scaricare una Determina. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Non mi ricordo né il numero e né l’anno, quindi come fac-
cio, che cosa devo scaricare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Cioè noi non siamo in grado di produrre un documento che il
Consiglio chiede? 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Vediamo se è richiamato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Un atto così importante non siamo in grado di averlo a por-
tata di mano e produrlo. Io voglio vedere la documentazio-
ne. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Le chiedo sempre la copia. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
È la 697 del 3 agosto 2016. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Quale? 

DIRIGENTE DOTTOR TUMBARELLO 
La  Determina Dirigenziale 697 del 3 agosto 2016. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate è stato detto che la contestazione riguarda il pe-
riodo dicembre 2016 – giugno 2017. Io voglio i documenti,
questa volta mi sto veramente incavolando. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
La Determina Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei ha perfettamente ragione, ma rispetto a quello che ha
detto il Vice Sindaco non corrisponde a niente. 

DIRIGENTE – DOTTOR TUMBARELLO 
Presidente c’è la Determina, scarichiamo la Determina. La
Determina non può essere antecedente al periodo della con-
testazione. Facciamo una cosa, se siete tutti d’accordo,
diversamente ci imballiamo. Quanto dobbiamo sospendere, il
tempo necessario per fare in modo che i Dirigenti reperi-
scano la documentazione richiesta dal Consiglio. Un quarto
d’ora vi basta? Prego. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente, intervengo per mozione d’ordine. Presi-
dente quando sospende i lavori e dà un appuntamento e l’ora
precisa può slittare di cinque minuti, ma non facciamo che
ogni volta le sospensioni di mezz’ora si tramutano in due –
tre ore, perché è già successo. So che nel Regolamento del
Consiglio Comunale non è regolamentata la sospensione, però
per  evitare  che  una  sospensione,  dove  diamo  l’ora  di
mezz’ora si possa trasportare in due – tre ore. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere lei ha ragione, ma se per reperire la Delibera
si pigliano 40 minuti, non è che posso chiamare prima. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Non è un richiamo nei suoi confronti, è un invito. È un in-
vito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono le ore 18:22 sospendiamo fino alle 18:40 il tempo ne-
cessario per reperire la documentazione prevista dal Consi-
glio. La Seduta è sospesa. 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

18:22.
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Riprendono alle ore 19:04con la verifica del numero legale

PRESIDENTE STURIANO
Consiglieri vi invito a prendere posto. Segretario, proce-
diamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro,
presente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, as-
sente;   Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, presente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  assente;  Licari  Maria  Linda,  presente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, presente.

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 26 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in presenza del numero legale. Consiglieri
intanto abbiamo la necessità prima di chiudere la Seduta di
aggiornare i lavori, quindi considerato che per domani è
stata anche manifestata l’impossibilità da parte del Sinda-
co e del Vice Sindaco di essere presenti per i lavori Con-
siliari non ci rimane che aggiornare i lavori a mercoledì
mattina  alle ore 10:00, ufficialmente se nessuno chiede
d’intervenire… Prego Consigliere Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Signor Presidente, grazie. Considerato che lei già ci sta
dicendo che ha l’interesse ad aggiornare i lavori per una
questione tecnici, che probabilmente adesso spiegherà e lo
farà a mercoledì, io metto a disposizione dell’Aula, quindi
sua signor Presidente, prima di presentare qualunque tipo
di  ragionamento  un  documento  sottoforma  di  emendamento,
sono conseguenziale a quanto detto, però ripeto lo metto a
disposizione sua Presidente, per l’Aula, per far sì che in
questo Piano venga rivista la somma che riguarda la disin-
festazione e la derattizzazione ed una somma che riguardi
un’eventuale raccolta straordinaria per le discariche di
Eternit. Lo metto a disposizione del Consiglio Comunale si-
gnor Presidente. Desideravo preannunciarlo, perché voglio
essere conseguenziale, fermo restando le premesse fatte. 

67Consiglio Comunale del 01/10/2018



PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Sinacori non può che trovare la condivisione da
parte dell’Aula, l’abbiamo detto, sostenuto e ribadito fino
all’altro giorno. 

CONSIGLIERE SINACORI 
L’ho detto che lo metto a disposizione dell’Aula, non ho
detto che ho presentato un emendamento, lo metto a disposi-
zione dell’Aula. Ho indicato 50.000,00 per la disinfesta-
zione e la derattizzazione per quanto riguarda tutta la
città, il territorio e 25.000,00 per la raccolta straordi-
naria di microdiscariche Eternit. Lo metto a disposizione
dell’Aula, non ci sono situazioni… eravamo conseguenziali a
quanto detto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Anzi a tal proposito sarei curioso di sapere, Architetto
Tumbarello… grazie. Siamo d’accordo sull’aggiornamento dei
lavori a mercoledì mattina alle ore 10:00, mercoledì matti-
na alle ore 10:00. I tempi tecnici, necessari per domani
mattina la Commissione di merito che non ha avuto il tempo
di poter guardare quest’atto deliberativo, quindi invito la
Commissione Territorio e la Commissione Finanze a convocare
domani mattina con carattere d’urgenza una seduta che per
la verità già era convocata, basta aggiungere quest’ulte-
riore  punto,  in  modo  tale  che  possiate  approfondire
all’interno della stessa Commissione tutte le questioni che
in questo momento sono state dette da parte di diversi col-
leghi Consiglieri e rispetto ai quali non abbiamo avuto
chiarezza. Rispetto a quanto detto ci sono fatti nuovi? 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
È arrivato qualche cosa? 

PRESIDENTE STURIANO 
Non ci risulta. Non ci risulta, in questo momento non ci
risulta che possiamo continuare la seduta perché abbiamo
fatti nuovi rispetto a quanto detto. Fino a due minuti fa
ero lì dentro, il dottor Fiocca è venuto dicendo che non si
trovava nulla e quindi non potevamo continuare, domani mat-
tina vedevamo…

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente mi scusi, rimane sempre aggiornata a mercoledì
comunque. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mercoledì sicuramente. Non siamo in sospensione, però con-
tinuo a dire che non può essere la mia volontà che Determi-
na, mi aspetterei da parte anche dei Capigruppo Consiliare
che si esprimessero. C’è una Determina, rispetto a questa
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Determina che dicono che è stata scaricata io non l’ho let-
ta, la dobbiamo leggere, non so quello che c’è messo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente riesce a leggerla? Vuole gli occhiali per leg-
gerla? 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Gandolfo visto che lei già ce la ha gli occhia-
li la legga lei. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Io ho una certa legga, lei è più giovane di me, poi lei è
il Presidente è giusto. 

PRESIDENTE STURIANO 
La invito ad essere un pochettino più serio e rispettoso di
chi ha problemi anche di questo tipo, che non è il mio
caso. La legga lei. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente io ritengo che noi dobbiamo lavorare su certez-
ze. Francamente non sono nella condizione di valutare… al
solito il Vice Sindaco si distrae sempre, Vice Sindaco mi
ascolti, io credo che non siamo… il Consigliere ed inter-
rompe e non è corretto neanche quello. Non siamo nelle con-
dizioni… 

PRESIDENTE STURIANO 
Letizia Arcara, io da una prima lettura vedo tutta una se-
rie  di  contestazione,  Isole  Ecologiche,  Suolo  Pubblico,
Griglie e spazzamento stradale, forse parliamo di due cose
differenti, perché lei ha parlato di… Non l’ho visto.  Con-
testazione numero… del 15 luglio 2016, possiamo avere que-
sta contestazione e vediamo a quanto ammonta solo questa
contestazione? …(intervento fuori microfono)… no, non la
vedo, me la dica lei. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Per l’anno 2016 “Mancato Servizio igiene Urbana” 9.987,00.
Mancato funzionamento C.C.R. Cutusio 323.440,99 euro, c’è
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scritto tutto Presidente. Se vuole la posso leggere io in
Aula, perché è qui, l’abbiamo tutti sul nostro cellulare,
perché la collega Federica Meo l’ha inoltrata nel Gruppo
Whatsapp Consiglieri Comunali, la Determina è qui, basta
soltanto leggerla. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente mi scusi. Siamo arrivati al punto che leggiamo
le Determine sul cellulare? Ma dove stiamo arrivando. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Collega sono Online. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Ma collega Online, o sopra Online o sotto online, voglio
carta, documenti qua, il cartaceo, che è questa storia ar-
riviamo ad online e contro online. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ce l’ha sul suo cellulare. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente qui acquisiamo questa Determina e si inizi la
discussione, questo è quello che io chiedo per trasparenza
e per chiarezza. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ritengo che per quanto mi riguarda già tutta questa do-
cumentazione doveva essere allegata all’atto deliberativo,
onestamente  rimango  senza  parola.  In  questo  momento  ci
stiamo mettendo tutta la buona volontà perché siamo gente
responsabile. È da stamattina che siamo qui per discutere
un atto deliberativo che è incompleto, punto. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente noi possiamo rimandare la trattazione del Punto
anche a mercoledì, la Determina ce l’abbiamo, domani in
Commissione Bilancio ci lavoriamo e la spulciamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere è quello che già avevo anticipato io, gli atti
deliberativi si discutono con una certa serenità. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente ascolti, la Determina c’è, con tutte le varie
contestazioni datata dal 2015 fino al 2016. Quindi se sta-
sera non siamo pronti per esitare l’atto domani in Commis-
sione Bilancio sbirciamo punto per punto della Determina e
mercoledì voteremo l’atto. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Sull’aggiornamento  è  chiaro,  l’aggiornamento  è  mercoledì
mattina,  quindi  su  questo  è  chiaro,  domani  non  abbiamo
l’Amministrazione, mi sembra che già sia assodato, era già
stato anticipato dal Sottoscritto che i due Presidenti di
Commissione domani mattina tratteranno la proposta delibe-
rativa. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie  Presidente.  Io  non  sono  d’accordo  assolutamente,
perché siamo qui da stamattina, e come l’altro giorno ha
detto il collega benissimo, il collega Sinacori, ognuno di
noi ha una vita al di fuori del Consiglio Comunale, io per-
sonalmente sono docente di sostegno e per venire qua ogni
mattina lascio una ragazzina disabile e non sono più dispo-
sta ad essere ostaggio di quest’Aula, pertanto aspettavamo
questa Determina che secondo me e secondo anche altri non
era  indispensabile  per  la  votazione  dell’atto.  Pertanto
chiedo al Presidente di portare avanti i lavori, siamo qui
da stamattina, tutto il pomeriggio, mancava questa Determi-
na, abbiamo mezz’ora di sospensione, forse anche di più,
possiamo andare avanti con i lavori, visto e considerato
che l’ora non è tarda. Grazie. Cadrà il numero legale, na-
turalmente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito i Capigruppo ad esprimersi rispetto ad una proposta
che è anacronistica rispetto a quello che era già stato
detto. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente grazie per la parola, ricordo a quest’Aula che
qua noi facciamo politica. Ma voi, Cara collega, avete i
numeri per poter andare avanti, anche se anzi di noi, quin-
di l’atto lo potete votare perché siete certi di quello che
probabilmente conoscete meglio di noi perché fate parte di
questa Maggioranza, per cui di conseguenza la sottoscritta
in qualità di Consigliere ed in qualità di Consigliere di
opposizione se ne va. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Un piccolo chiarimento, non era per aprire polemica, mi di-
spiace che poi sono sempre io a parlare, nessuno ritiene…
forse sono io che la tengo in ostaggio. 
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CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente abbiamo una città che aspetta la votazione di un
Bilancio e gli atti propedeutici al Bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO 
E sono io che la sto tenendo in ostaggio, mi faccia capire.

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io ho già preannunciato un mese fa che si sarebbe votato
sicuramente l’ultimo giorno e ci stiamo arrivando. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vuole dire e chiarire all’Aula o alla città chi è che la
tiene in ostaggio? Chi tiene in ostaggio questa città? 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io sto chiedendo di andare avanti con i lavori. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io sono disponibile a procedere, non ho nessuna difficoltà.

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Ed allora andiamo avanti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay. Io continuo a dire che mi dispiace che nessuno parla
e nessuno interviene. Una collega monopolizza(?) un Consi-
glio Comunale dicendo che noi la teniamo in ostaggio. Ivan
prego. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Presidente, vice Sindaco, Dirigente e colleghi Consiglieri.
Presidente io credo che non ci sia la serenità per conti-
nuare, soprattutto bisogna anche approfondire questi atti e
queste Determine che fanno riferimento anche a Bilanci Pre-
ventivi. Quindi direi, questa è una proposta che facciamo
noi, di aggiornare i lavori a mercoledì e domani in Commis-
sione di approfondire sia questa Determina, sia altri atti
per avere quella serenità ed arrivare alla votazione in ma-
niera più serena. Grazie. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente, il Gruppo “Iniziativa Democratica Popolare” non
ci sono problemi per… 

PRESIDENTE STURIANO 
Per continuare? 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Per mercoledì mattina se vuole. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Siccome l’invito era per continuare. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Se  avessimo tutta la documentazione probabilmente, ma è
un’opportunità in più anche per la Commissione a questo
punto domani nella tarda mattinata acquisire tutti gli atti
necessari. Non cambia nulla approvarlo mercoledì. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente siccome io non mi sento ostaggio di nessuno ed è
da questa mattina che chiedo in Commissione di avere chiaro
l’atto deliberativo, oggi grazie a Federica che ha postato
sulla chat poteva arrivare già prima questo discorso. 

CONSIGLIERE MEO 
Si trova in Albo Pretorio pubblicato, è visibile a tutti i
cittadini. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Lo so. Quindi Presidente per me domani sono fondamentali le
Commissioni, come oggi, Caro Presidente Cimiotta, su questo
atto deliberativo… Ho avuto risposte parziali, che tra le
altre cose mi sono ricreduto, vorrei accertarmi ancora di
più e ne prendo atto, Vice Sindaco su quello che ho detto,
in questo momento mi sono ricreduto su Determinate cose, è
giusto che da parte mia mi informi ancora di più e credo
che domani la Commissione sia preposta a poter avere to-
gliermi i dubbi che ancora ho. Quindi credo che sia oppor-
tuno da parte mia aggiornare i lavori a mercoledì. Grazie
Presidente. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente per associarmi non ai colleghi che fanno del
ruolo che ci hanno attribuito …(intervento fuori microfono)
… Presidente faccia parlare il mio capogruppo che probabil-
mente deve dire qualche altra sciocchezza, che ormai dal
punto di vista informatico siamo preparati, se non il dot-
tor Tarantino sette minuti fa non avesse inviato questa De-
termina al Vice Sindaco ed il Vice Sindaco l’ha girata ad
alcuni colleghi, questa è la verità, ci dobbiamo vergognare
di essere colleghi Consiglieri, vergogna. Siamo bambini.
Comportiamoci per il mandato che abbiamo ricevuto. Dovè la
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serietà per trattare quest’argomento stasera, atteso che
questa Determina che la signora Giacalone mi ha appena pas-
sato parla di eventuali contestazioni, no contestazione di
534.000,00 euro del 2015 e del 2016. Per una giornata dove
si parla di Cutusio del 2017, non c’è la serenità, non vi
fate abbindolare all’approvazione, quale forza volete tro-
vare  in  Aula,  quale  contrapposizione  volete  trovare  in
Aula, continue fesserie. Si perde la cognizione di essere
rappresentanti  del  Popolo  ed  essere  persona  seria
all’interno di quest’aula, per tutti, il primo sono io.
Come si fa a dire e deridere alcuni colleghi Consiglieri
che chiedevano queste carte che non ci sono state nelle
Commissioni, al di là se servono per il P.E.F., dell’opera-
zione di cui stiamo parlando, si chiedeva di sapere, di co-
noscere… un giorno si dice che la questione di Cutusio, tu
Giovanni che sei stato qui assieme a noi, delle contesta-
zioni per la mancata attivazione di Cutusio, del C.C.R.,
mentre queste cose sono altre cose, del 2015. Abbiamo la
serenità per discutere ancora quest’atto? 

PRESIDENTE STURIANO 
Però ancora insistere e far passare, non esiste. Non esi-
ste. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Mi scusi, io mi auguro che non passi il messaggio che qua
ci siano dei Consiglieri che non hanno voglia di lavorare.
Abbiamo soltanto bisogno di avere chiarezza negli atti am-
ministrativi. Lei non ha dubbi? Consigliere, beata lei che
le posso dire. Qua 28, 27 Consiglieri Comunali abbiamo dub-
bi, tre non ne hanno, che le dico, complimenti, complimen-
ti, vuol dire che ha proprio una grande capacità di pene-
trazione negli atti e di vedere oltre. Noi non siamo stati
capaci di vedere oltre, abbiamo bisogno di vedere carte,
documenti e capirci realmente qualche cosa. Questo mi pare
che sia legittimo, per chi esercita un mandato Amministra-
tivo a nome del popolo marsalese, mi pare che sia legitti-
mo, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei. Collega Meo se vuole intervenire ne ha la fa-
coltà. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente la parola “vergogna” qua dentro ormai è diventa-
ta un’abitudine di molti. Io voglio essere molto calma per-
ché non è mia abitudine agitarmi. Io sono d’accordo con il
collega Ferreri, se ci sono dei dubbi e l’ho detto molte
volte  in  quest’Aula  se  c’è  qualsiasi  tipo  di  dubbio
quest’Aula deve chiarire tutti i dubbi possibili ed immagi-
nabili, ma non mi si può dire oggi che mancano i documenti.
Perché si voleva un documento ed il dottor Filippo Angileri
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è arrivato in aula. Si cercava la Determina e la Determina
è arrivata. Si cercava quello ed è arrivato, non mi venite
a dire che… avete bisogno ancora di tempo, va bene, ci sta,
ma che non si dice che certi Consiglieri Comunali vogliono
votare ad occhi chiusi cose che non si sa che cosa. Noi
siamo qua per lavorare, sono arrivate le Determine. C’è
qualcuno che ha ancora bisogno della Commissione in più,
vuole il cartaceo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera forse non ci siamo capiti, non c’è nessuno che
ha bisogno di una Commissione in più, non c’è nessuno. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente ma il problema qual è? Se hanno i numeri se la
votano, ma qual è il problema. Il problema dove sta. 

CONSIGLIERE MEO 
Scusate, avete detto che domani ci sarà la Commissione Bi-
lancio per trattare nello specifico la delibera in tratta-
zione o non è così, o mi invito le cose. Tra l’altro io
sono la prima a dire che se ci sono Consiglieri che hanno
dubbi, sono la prima a dirlo che bisogna chiarirli. Allora
non si dica in aula che ci sono colleghi che vogliono vota-
re così, tanto per votare, perché non conoscono le cose che
votano. 

PRESIDENTE STURIANO 
Forse è così. 

CONSIGLIERE MEO 
Perché altrimenti il Dirigente Fiocca mette una firma su un
debito che abbiamo già incassato, che è in Bilancio così,
perché non sa quello che firma, scusate. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera intanto si calmi, si calmi. Si calmi che questo
non è una… collega, collega si calmi. 

CONSIGLIERE MEO 
Qua è stato detto che non c’è nessuno. 

PRESIDENTE STURIANO 
È stato detto diversamente “Qualcuno vi tiene ostaggi” e
non è così. Per quanto mi riguarda la Seduta è sciolta ci
vediamo mercoledì mattina alle ore 10:00. 
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